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平成３０年度第１回 北海道障がい者就労支援推進委員会
へ い せ い ね ん ど だ い か い ほ つ か い ど うしよう し やしゆうろ う し え ん す い し ん い い ん か い

会 議 録
か い ぎ ろ く

日時：平成30年8月28日（火）13:30～15:25
にち じ へいせい ねん がつ にち か

場所：かでる２・７ ７１０会議室
ば しよ かい ぎ しつ

１ 開会（１３:３０）
かいかい

事務局
じ む きょく

○ 定刻になりましたので、平成３０年度第１回北海道障がい者就労支援推進委員会を
ていこく へいせい ねん ど だい かいほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい

開催いたします。
かいさい

司会を務めさせていただきます私は、北海道保健福祉部障がい者保健福祉課主幹の
し かい つと わたし ほつかいどう ほ けんふく し ぶ しよう しや ほ けんふく し か しゆかん

加藤でございます。
か とう

本日は、お忙しいところ御出席いただきありがとうございます。
ほんじつ いそが ご しゆつせき

開会にあたりまして、北海道保健福祉部東 障がい者保健福祉課長から御挨拶申し上
かいかい ほつかいどう ほ けんふく し ぶ あずましよう しや ほ けんふく し か ちよう ご あいさつもう あ

げます。

２ 挨拶
あいさつ

事務局（東課長）
じ む きょく あずま か ちよう

○ 北海道保健福祉部 障がい者保健福祉課長の東でございます。
ほつかいどう ほ けんふく し ぶ しよう しや ほ けんふく し か ちよう あずま

本日は、大変お忙しい中、御出席いただき、厚くお礼申し上げます。
ほんじつ たいへん いそが なか ご しゆつせき あつ れいもう あ

また、委員の皆様には、本道の障がい施策の推進に当たり、日頃から御理解御協 力
い いん みなさま ほんどう しよう し さく すいしん あ ひ ごろ ご り かい ご きようりよく

をいただき、感謝申し上げます。
かんしやもう あ

○ さて、昨年度は、当委員会において、第４期障がい者就労支援推進計画を包含する
さくねん ど とう い いんかい だい き しよう しやしゆうろう し えんすいしんけいかく ほうがん
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第５期北海道障がい福祉計画の策定に向け御審議いただき、昨年度末に道議会報告を経
だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく さくてい む ご しん ぎ さくねん ど まつ どう ぎ かいほうこく へ

て計画が策定されたところでございます。
けいかく さくてい

委員の皆様におかれましては、目標値や各種施策などについて貴重な御意見をいた
い いん みなさま もくひよう ち かくしゆ し さく き ちよう お い けん

だきましたこと、この場をお借りして、改めてお礼申し上げます。
ば か あらた れいもう あ

○ 道では、本年度から３２年度までの３カ年、新たに策定されました計画に基づき、福
どう ほんねん ど ねん ど か ね ん あら さくてい けいかく もと ふく

祉関係者はもとより、企業や関係機関の皆様の御協 力を得ながら、各種の就労支援
し かんけいしや き ぎよう かんけい き かん みなさま ご きようりよく え かくしゆ しゆうろう し えん

施策の着実な推進を図ってまいりたいと考えております。
し さく ちやくじつ すいしん はか かんが

○ 本日は、改選後初めての委員会であるとともに本年度第１回目の開催となりますこと
ほんじつ かいせん ご はじ い いんかい ほんねん ど だい かい め かいさい

から、事務局より、昨年度までの計画の実績や新規計画に基づく工程表の進捗などに
じ む きょく さくねん ど けいかく じつせき しん き けいかく もと こうていひよう しんちよく

ついて報告させていただきますほか、新たな委員を加えお時間の許す限り、意見交換の
ほうこく あら い いん くわ じ かん ゆる かぎ い けんこうかん

時間を設けてございますので、御発言をいただければと考えております。
じ かん もう ご はつげん かんが

以上、よろしくお願い申し上げ、冒頭の挨拶とさせていただきます。
い じよう ねが もう あ ぼうとう あいさつ

事務局
じ む きょく

○ ありがとうございました。それでは次に資料の確認をさせていただきます。
つぎ し りよう かくにん

次第、出席者名簿、配席図、条例＜抜粋＞、委員名簿、部会設置要領、
し だい しゆつせきしやめい ぼ せき じようれい ばつすい い いんめい ぼ ぶ かいせつ ち ようりよう

資料１－１、１－２、１－３、１－４、２－１、２－２、２－３、２－４、３、４、５、
し りよう

６－１、６－２、７－１、７－２、８－１、８－２、９、１０、１１、１２、１３－１、

１３－２

また、事前に皆様に御持参いただくようお願いしておりました第５期北海道障がい福
じ ぜん みなさま ご じ さん ねが だい き ほつかいどうしよう ふく

祉計画となっております。
し けいかく

資料はお揃いでしょうか。資料の配付漏れ等がございましたら、事務局の方までお
し りよう そろ し りよう はい ふ も とう じ む きょく ほう

声がけいただければと思います。
こえ おも
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３ 改選に伴う委員の紹介
かいせん ともな い いん しようかい

事務局
じ む きょく

○ 資料はお揃いのようなので、お手元の次第に沿って進めさせていただきます。次第３
し りよう そろ て もと し だい そ すす し だい

の「改選に伴う委員の紹介」について、事務局から報告いたします。
かいせん ともな い いん しようかい じ む きょく ほうこく

○ ６月２３日の前委員の任期満了後に委員の改選を行いましたので御報告いたしま
がつ にち ぜん い いん にん き まんりよう ご い いん かいせん おこな ご ほうこく

す。

○ まず、改選後初めての開催ですので事務局から各委員を出席者名簿の順に御紹介
かいせん ご はじ かいさい じ む きょく かく い いん しゆつせきしやめい ぼ じゆん ご しようかい

させていただきます。

○ 今回から委員に御就任いただきました
こんかい い いん ご しゆうにん

社会福祉法人札親会札幌市社会自立センター 飴谷委員です。
しやかいふく し ほうひとさつおやかいさつぽろ し しやかい じ りつ せ ん た ー あめ や い いん

飴谷委員
あめ や い いん

○ よろしくお願いします。
ねが

事務局
じ む きょく

○ 引き続き委員に御就任いただきました。北翔大学生涯スポーツ学部健康福祉学科
ひ つづ い いん ご しゆうにん ほくしようだいがくしようがい す ぽ ー つ がく ぶ けんこうふく し がつ か

長 梶委員です。
ちよう かじ い いん

梶委員
かじ い いん

○ 梶でございます。よろしくお願いいたします。
かじ ねが

事務局
じ む きょく

○ 名寄市立大学保健福祉学部社会福祉学科教授 小銭委員です。
な よろ し りつだいがく ほ けんふく し がく ぶ しやかいふく し がつ か きようじゆ こ ぜに い いん
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小銭委員
こ ぜに い いん

○ 小銭です。よろしくお願いいたします。
こ ぜに ねが

事務局
じ む きょく

○ 今回から委員に御就任いただきました北海道医療大学看護福祉学部臨床福祉学科
こんかい い いん ご しゆうにん ほつかいどう い りようだいがくかん ご ふく し がく ぶ りんしようふく し がつ か

助教 近藤委員です。
じよきよう こんどう い いん

近藤委員
こんどう い いん

○ 近藤です。よろしくお願いいたします。
こんどう ねが

事務局
じ む きょく

○ 社会福祉法人北海道社会福祉協議会施設経営支援部長 亀川委員です。
しやかいふく し ほうひとほつかいどうしやかいふく し きよう ぎ かい し せつけいえい し えん ぶ ちよう かめかわ い いん

亀川委員
かめかわ い いん

○ 亀川でございます。よろしくお願いいたします。
かめかわ ねが

事務局
じ む きょく

○ 北海道社会就労センター協議会副会長 桑原委員です。
ほつかいどうしやかいしゆうろう せ ん た ー きよう ぎ かいふくかいちよう くわはら い いん

桑原委員
くわはら い いん

○ よろしくお願いします。
ねが

事務局
じ む きょく

○ 引き続き委員に御就任いただきました くしろ・ねむろ障がい者就 業・生活支援
ひ つづ い いん ご しゆうにん しよう しやしゆうぎよう せいかつ し えん

センターぷれんセンター長 髙谷（たかや）委員です。
せ ん た ー せ ん た ー ちよう たか や い いん
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髙谷委員
たか や い いん

○ 髙谷でございます。よろしくお願いいたします。
たか や ねが

事務局
じ む きょく

○ 今回から委員に御就任いただきました北海道商工会連合会総務部参事 岩谷委員
こんかい い いん ご しゆうにん ほつかいどうしようこうかいれんごうかいそう む ぶ さん じ いわたに い いん

です。

岩谷委員
いわたに い いん

○ 岩谷です。よろしくお願いいたします。
いわたに ねが

事務局
じ む きょく

○ 一般社団法人中 小企業診断協会北海道 佐々木委員です。
いつぱんしやだんほうじんちゆうしよう き ぎようしんだんきようかいほつかいどう さ さ き い いん

佐々木委員
さ さ き い いん

○ 佐々木です。よろしくお願いいたします。
さ さ き ねが

事務局
じ む きょく

○ 一般社団法人北海道障がい者職親連合会副会長 杉田委員です。
いつぱんしやだんほうじんほつかいどうしよう しやしよくおやれんごうかいふくかいちよう すぎ た い いん

杉田委員
すぎ た い いん

○ 杉田です。よろしくお願いします。
すぎ た ねが

事務局
じ む きょく

○ 株式会社ほくでんアソシエ代表取締役社長 原田委員です。
かぶしきがいしや あ そ し え だいひようとりしまりやくしやちよう はら だ い いん

原田委員
はら だ い いん
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○ 原田でございます。よろしくお願いいたします。
はら だ ねが

事務局
じ む きょく

○ 一般社団法人北海道中 小企業家同友会 横山委員です。
いつぱんしやだんほうじんほつかいどうちゆうしよう き ぎよう か どうゆうかい よこやま い いん

横山委員
よこやま い いん

○ 横山です。どうぞよろしくお願いいたします。
よこやま ねが

事務局
じ む きょく

○ 引き続き委員に御就任いただきました独立行政法人高齢・障害・求 職者雇用支
ひ つづ い いん ご しゆうにん どくりつぎようせいほうじんこうれい しようがい きゆうしよくしや こ よう し

援機構 北海道支部北海道障害者職 業センター所長 馬場委員です。
えん き こう ほつかいどう し ぶ ほつかいどうしようがいしやしよくぎよう せ ん た ー しよちよう ば ば い いん

馬場委員
ば ば い いん

○ 馬場でございます。よろしくお願いします。
ば ば ねが

事務局
じ む きょく

○ 札幌市保健福祉局 障がい保健福祉部障がい福祉課企画調整担当課長 中田委員
さつぽろ し ほ けんふく し きょくしよう ほ けんふく し ぶ しよう ふく し か き かくちようせいたんとう か ちよう なか た い いん

です。

中田委員
なか た い いん

○ 中田でございます。どうぞよろしくお願いいたします。
なか た ねが

事務局
じ む きょく

○ 一般社団法人北海道商工会議所連合会総括調査役 安宅委員です。
いつぱんしやだんほうじんほつかいどうしようこうかい ぎ しよれんごうかいそうかつちよう さ やく あ たか い いん

安宅委員
あ たか い いん

○ 安宅です。よろしくお願いいたします。
あ たか ねが
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事務局
じ む きょく

○ 厚生労働省北海道労働局 職 業安定部職 業対策課長 本間委員です。
こうせいろうどうしようほつかいどうろうどうきょくしよくぎようあんてい ぶ しよくぎようたいさく か ちよう ほん ま い いん

本間委員
ほん ま い いん

○ 本間です。どうぞよろしくお願いいたします。
ほん ま ねが

事務局
じ む きょく

○ 最後に公募枠として今回から御就任いただきました中川委員です。
さい ご こう ぼ わく こんかい ご しゆうにん なかがわ い いん

中川委員
なかがわ い いん

○ 中川みちると申します。どうぞよろしくお願いいたします。
なかがわ もう ねが

事務局
じ む きょく

○ 以上でございます。
い じよう

なお、本日は、石山委員、泉委員につきましては、所用のため欠席されております。
ほんじつ いしやま い いん いずみ い いん しよよう けつせき

また、本日の委員会ですが、委員１９名のうち、２分の１以上の１７名の御出席を
ほんじつ い いんかい い いん めい ぶん い じよう めい ご しゆつせき

いただき、北海道障がい者条例第３８条に規定する成立要件を満たし、委員会が成立
ほつかいどうしよう しやじようれいだい じよう き てい せいりつようけん み い いんかい せいりつ

していることを御報告いたします。
ご ほうこく

４ 役員選出等
やくいんせんしゆつとう

○ 続きまして、会長及び副会長の選出を行いたいと思います。会長及び副会長の選
つづ かいちようおよ ふくかいちよう せんしゆつ おこな おも かいちようおよ ふくかいちよう せん

出後、事務局から部会委員の提案をさせていただきますので、会長にはそこからの進
しゆつ ご じ む きょく ぶ かい い いん ていあん かいちよう しん

行をお願いしたいと考えているところでございます。
こう ねが かんが
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○ 会長及び副会長につきましては、北海道障がい者条例第３７条に「推進委員会に会
かいちようおよ ふくかいちよう ほつかいどうしよう しやじようれいだい じよう すいしん い いんかい かい

長及び副会長を置く」「会長及び副会長は、委員が互選する」と規定されております。
ちようおよ ふくかいちよう お かいちようおよ ふくかいちよう い いん ご せん き てい

委員の皆様から、自薦又は推薦はございませんか。
い いん みなさま じ せんまた すいせん

○ もし、御意見がないようであれば、事務局から御提案させていただいてもよろしいでし
ご い けん じ む きょく ご ていあん

ょうか。

東課長
あずま か ちよう

〇 それでは事務局の方から御提案させていただきます。中立性を確保するため学識経験
じ む きょく ほう ご ていあん ちゆうりつせい かく ほ がくしきけいけん

者の委員の方にお願いしたいと考えており、会長に名寄市立大学の小銭委員、副会長に
しや い いん ほう ねが かんが かいちよう な よろ し りつだいがく こ ぜに い いん ふくかいちよう

前任に引き続きまして、北翔大学の梶委員を提案させていただきますいかがでしょうか。
ぜんにん ひ つづ ほくしようだいがく かじ い いん ていあん

（拍手）
はくしゆ

○ ありがとうございます。それでは、会長は小銭委員、副会長は梶委員と決定させてい
かいちよう こ ぜに い いん ふくかいちよう かじ い いん けつてい

ただきます。

○ それでは、小銭会長、梶副会長、前の席に移動していただき、一言御挨拶をいただけ
こ ぜにかいちよう かじふくかいちよう まえ せき い どう ひとこと ご あいさつ

ればと思います。
おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○御推薦いただきました小銭です。障がい者就労推進ということで皆さんの御審議をぜひ
ご すいせん こ ぜに しよう しやしゆうろうすいしん みな ご しん ぎ

よろしくお願いいたします。
ねが

梶副会長
かじふくかいちよう

○ 前期に引き続きましてまた副会長ということで命ぜられましたので、会長のサポート
ぜん き ひ つづ ふくかいちよう めい かいちよう さ ぽ ー と

をできる限りさせていただきながら、皆様と御一緒に障がい者の就労支援について考え
かぎ みなさま ご いつしよ しよう しや しゆうろう し えん かんが
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て参りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。
まい おも ねが

事務局
じ む きょく

○ それでは、以後の進行については、小銭会長にお願いしたいと思います。
い ご しんこう こ ぜにかいちよう ねが おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ それでは、事務局から進行を引き継がせていただきます。まず、事務局から部会の委
じ む きょく しんこう ひ つ じ む きょく ぶ かい い

員につきまして、御説明お願いします。
いん ご せつめい ねが

事務局
じ む きょく

○ 部会の設置手続きでございますが、条例第３９条に基づき、部会長及び部会委員を会
ぶ かい せつ ち て つづ じようれいだい じよう もと ぶ かいちようおよ ぶ かい い いん かい

長に指名していただくことになっておりますが、事務局といたしましては、会長に部会
ちよう し めい じ む きょく かいちよう ぶ かい

長をお願いしたいと考えております。
ちよう ねが かんが

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ ただいま、事務局から説明がありましたが、事務局からの依頼がありましたので、部
じ む きょく せつめい じ む きょく い らい ぶ

会長について皆様から異存がなければ私が部会長を務めさせていただいてもよろしいで
かいちよう みなさま い ぞん わたし ぶ かいちよう つと

しょうか。

（異議なし）
い ぎ

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ それでは、私が部会長を務めさせていただきます。
わたし ぶ かいちよう つと

また、部会委員ですが案がございますので、事務局から資料を配付してください。
ぶ かい い いん あん じ む きょく し りよう はい ふ

それでは皆様に案ということで提案させていただきます。まずは、有識者で、当事者で
みなさま あん ていあん ゆうしきしや とう じ しや

もある泉委員、保健福祉関係者から亀川委員、事業者から佐々木委員、行政機関から馬
いずみ い いん ほ けんふく し かんけいしや かめかわ い いん じ ぎようしや さ さ き い いん ぎようせい き かん ば
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場委員、公募委員から中川委員を指名させていただきたいと思い、案を提案させていただ
ば い いん こう ぼ い いん なかがわ い いん し めい おも あん ていあん

きます。

また、梶副会長には、副部会長に指名させていただきたいと思っております。よろし
かじふくかいちよう ふく ぶ かいちよう し めい おも

いでしょうか。

（異議なし）
い ぎ

それでは、皆様方の拍手をもって決定させていただきたいと思います。
みなさまがた はくしゆ けつてい おも

（拍手）
はくしゆ

○ ありがとうございます。

○ すみません。少し戻りまして配布しました案の１設置要綱第３の指定法人の業務を行
すこ もど はい ふ あん せつ ち ようこうだい し ていほうじん ぎよう む おこな

う者ということで２名の方、中村委員、大泉委員を指名させていただきますのでよろし
もの めい ほう なかむら い いん おおいずみ い いん し めい

くお願いいたします。
ねが

（異議なし）
い ぎ

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ それでは、次第３の「報告」ということで事務局から説明してください。
し だい ほうこく じ む きょく せつめい

５ 報告
ほうこく

（１）第５期障がい者就労支援推進計画工程表の進捗 状 況について
だい き しよう しやしゆうろう し えんすいしんけいかくこうていひよう しんちよくじようきよう

（２）事業報告について
じ ぎようほうこく

事務局
じ む きょく

○ 北海道保健福祉部福祉局 障がい者保健福祉課主幹の加藤です。
ほつかいどう ほ けんふく し ぶ ふく し きょく しよう しや ほ けんふく し か しゆかん か とう
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私からは、新たに策定いたしました第２期北海道障がい者基本計画と第５期北海道障
わたし あら さくてい だい き ほつかいどうしよう しや き ほんけいかく だい き ほつかいどうしよう

がい福祉計画について説明させていただきます。お手元の資料１－１と資料１－２に基
ふく し けいかく せつめい て もと し りよう し りよう もと

づいて説明しますが、委員の皆様に事前にお配りした製本版も併せて御覧いただければと
せつめい い いん みなさま じ ぜん くば せいほんばん あわ ご らん

思います。
おも

○ 道では、希望する全ての障がい者が安心して地域で暮らせる社会を実現するため、法に
どう き ぼう すべ しよう しや あんしん ち いき く しやかい じつげん ほう

基づいて、２つの計画を策定しています。
もと けいかく さくてい

１つは、「障害者基本法」に規定されている都道府県障害者計画である「北海道障が
しようがいしや き ほんほう き てい と どう ふ けんしようがいしやけいかく ほつかいどうしよう

い者基本計画」であって、障がい者の施策に関する基本的な計画です。もう１つが、「障
しや き ほんけいかく しよう しや し さく かん き ほんてき けいかく しよう

害者総合支援法」に基づいた「北海道障がい福祉計画」であり、障害福祉サービスなど
がいしやそうごう し えんほう もと ほつかいどうしよう ふく し けいかく しようがいふく し さ ー び す

を計画的に提供するための実施計画になります。
けいかくてき ていきよう じつ し けいかく

○ 資料１－１を御覧ください。平成３０年３月に改訂した第2期北海道障がい者基本計画
し りよう ご らん へいせい ねん がつ かいてい だい き ほつかいどうしよう しや き ほんけいかく

の概要について説明します。
がいよう せつめい

第２期北海道障がい者基本計画は、障害者基本法第１１条第２項に基づく都道府県
だい き ほつかいどうしよう しや き ほんけいかく しようがいしや き ほんほうだい じようだい こう もと と どう ふ けん

障害者計画に位置づけられているものであり、計画期間を平成２５年度から平成３４年度
しようがいしやけいかく い ち けいかく き かん へいせい ねん ど へいせい ねん ど

までの１０年間としており、平成２５年３月に策定したところです。
ねんかん へいせい ねん がつ さくてい

道では、施行後５年を目途に見直すこととしておりまして、平成29年度が計画の５年目
どう し こう ご ねん め ど み なお へいせい ねん ど けいかく ねん め

となることから、昨年度、中間見直しを行ったところです。この度の見直しでは、障が
さくねん ど ちゆうかん み なお おこな たび み なお しよう

いのある人を取り巻く環境の変化と課題として、「障がい」に関する理解の変化、障が
ひと と ま かんきよう へん か か だい しよう かん り かい へん か しよう

い福祉に関する法制度の変革、地域生活希望者の増加、バリアフリーの考え方の普及、
ふく し かん ほうせい ど へんかく ち いきせいかつ き ぼうしや ぞう か ば り あ ふ り ー かんが かた ふ きゆう

情報通信技術、ＩＣＴの進展の 5つに分け、それぞれの課題の解決に向けたものとなっ
じようほうつうしん ぎ じゆつ あいしーてぃー しんてん わ か だい かいけつ む

ています。
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○ 「３ 計画の目標と体系」ですが、大きな目標としまして、「希望するすべての障が
けいかく もくひよう たいけい おお もくひよう き ぼう しよう

い者が安心して地域で暮らせる社会づくり」を掲げ、その目標を達成するための基本的な
しや あんしん ち いき く しやかい かか もくひよう たつせい き ほんてき

体系として、１つ目に「地域生活の支援体制の充実」、２つ目に「自立と社会参加の促進」、
たいけい め ち いきせいかつ し えんたいせい じゆうじつ め じ りつ しやかいさん か そくしん

３つ目に「バリアフリー社会の実現」の３つの体系に分類しております。
め ば り あ ふ り ー しやかい じつげん たいけい ぶんるい

○ 次のページですが、３つの基本的な体系の方向性として、４の「施策の方向と主要施策」
つぎ ぺ ー じ き ほんてき たいけい ほうこうせい し さく ほうこう しゆよう し さく

として、８つの施策を分野別に分類し、それぞれに主要施策を設定しております。
し さく ぶん や べつ ぶんるい しゆよう し さく せつてい

「①生活支援」、「②保健・医療」、「③療育・教育」、「④就労支援」、「⑤社
せいかつ し えん ほ けん い りよう りよういく きよういく しゆうろう し えん しや

会参加」、「⑥差別の解消、権利擁護の推進及び虐待の防止」、「⑦生活環境」、「⑧
かいさん か さ べつ かいしよう けん り よう ご すいしんおよ ぎやくたい ぼう し せいかつかんきよう

情報アクセシビリティの向上及び意思疎通支援の充実」の方向性を設定し、それぞれに
じようほう あ く せ し び り て ぃ こうじようおよ い し そ つう し えん じゆうじつ ほうこうせい せつてい

主要施策を設けております。
しゆよう し さく もう

○ このうち「④就労支援」については、障がいがあっても、地域において、いきいきと
しゆうろう し えん しよう ち いき

働くことができるよう、社会全体で応援する機運の醸成を図りながら、企業等と連携・
はたら しやかいぜんたい おうえん き うん じようせい はか き ぎようとう れんけい

協働し、障がいのある人の意欲や特性に応じた、就労機会の拡大と工賃水準の向上や
きようどう しよう ひと い よく とくせい おう しゆうろう き かい かくだい こうちんすいじゆん こうじよう

職場定着を促進するために、「道民、企業、行政等が一体となった応援体制づくり」、
しよく ば ていちやく そくしん どうみん き ぎよう ぎようせいとう いつたい おうえんたいせい

「一般就労の推進」、「多様な就労の機会の確保・福祉的就労の底上げ」に取り組むこ
いつぱんしゆうろう すいしん た よう しゆうろう き かい かく ほ ふく し てきしゆうろう そこ あ と く

ととしております。なお、その他の分野別の施策の説明については、時間の都合により省
た ぶん や べつ し さく せつめい じ かん つ ごう しよう

略させていただきます。
りやく

○ 続いて、「５ 計画の推進等」を御覧ください。計画の推進にあたっては、この後、説
つづ けいかく すいしんとう ご らん けいかく すいしん ご せつ

明する第5期北海道障がい福祉計画をこの基本計画の実施計画と位置づけております。
めい だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく き ほんけいかく じつ し けいかく い ち

また、計画の推進管理については、道庁に設置しております「障がい者施策推進審議
けいかく すいしんかん り どうちよう せつ ち しよう しや し さくすいしんしん ぎ

会」や各振興局に設置する「障がい福祉計画等圏域連絡協議会」において、実施計画の
かい かくしんこうきょく せつ ち しよう ふく し けいかくとうけんいきれんらくきよう ぎ かい じつ し けいかく
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推進状 況の把握・分析・評価などを行い、実効性のある取組の推進に努めていくこと
すいしんじようきよう は あく ぶんせき ひよう か おこな じつこうせい とりくみ すいしん つと

としております。

○ 続いて、資料１－２ですが、こちらの資料は、「第５期北海道障がい福祉計画」につ
つづ し りよう し りよう だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく

いて、記載しています。計画策定の趣旨については、障がいのある方のライフステージに
き さい けいかくさくてい しゆ し しよう ほう ら い ふ す て ー じ

応じた一体的な取組を進めるため、地域において必要な障害福祉サービス等を提供して
おう いつたいてき とりくみ すす ち いき ひつよう しようがいふく し さ ー び す とう ていきよう

いくものです。

また、この計画には、今年度から新たに策定が義務付けられた児童福祉法に基づく「北
けいかく こんねん ど あら さくてい ぎ む づ じ どうふく し ほう もと ほつ

海道障がい児福祉計画」と北海道障がい者条例に基づき策定していた「障がい者就労
かいどうしよう じ ふく し けいかく ほつかいどうしよう しやじようれい もと さくてい しよう しやしゆうろう

支援推進計画」を包含したものとなっています。
し えんすいしんけいかく ほうがん

計画の性格と位置付けですが、先ほど説明しました「第２期北海道障がい者基本計画」
けいかく せいかく い ち づ さき せつめい だい き ほつかいどうしよう しや き ほんけいかく

の実施計画として策定したもので、障害者総合支援法第８９条第１項に基づく「都道府
じつ し けいかく さくてい しようがいしやそうごう し えんほうだい じようだい こう もと と どう ふ

県障害福祉計画」として位置付けられております。なお、計画期間については、平成
けんしようがいふく し けいかく い ち づ けいかく き かん へいせい

３０年度から３２年度までの３年間です。
ねん ど ねん ど ねんかん

○ 続いて、「２ 計画の推進項目及び施策」についてですが、１１の基本方針を定め、こ
つづ けいかく すいしんこうもくおよ し さく き ほんほうしん さだ

の方針に沿って施策を展開していきます。
ほうはり そ し さく てんかい

具体的には、①の「北海道障がい者条例の施策の推進」としては、条例の目的である
ぐ たいてき ほつかいどうしよう しやじようれい し さく すいしん じようれい もくてき

障がいがあっても安心して地域で暮らすことができる社会づくりのため、相談支援や地域
しよう あんしん ち いき く しやかい そうだん し えん ち いき

づくりに関する専門的なアドバイスを行う「地域づくりコーディネーター」と道が連携し、
かん せんもんてき あ ど ば い す おこな ち いき こ ー で ぃ ね ー た ー どう れんけい

市町村が進める相談支援体制づくりなどの取り組みを支援していきます。
し ちようそん すす そうだん し えんたいせい と く し えん

○ 次に、②の「権利擁護の推進」については、北海道障がい者条例や障害者虐待防止
つぎ けん り よう ご すいしん ほつかいどうしよう しやじようれい しようがいしやぎやくたいぼう し

法及び障害者差別解消法に則して、虐待や差別等の解消に取り組むなど、より一層、
ほうおよ しようがいしや さ べつかいしようほう そく ぎやくたい さ べつとう かいしよう と く いつそう

権利擁護を推進してまいります。
けん り よう ご すいしん
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具体的には、道内１４圏域に設置している「障がい者が暮らしやすい地域づくり委員会」
ぐ たいてき どうない けんいき せつ ち しよう しや く ち いき い いんかい

において、中立公平な立場で、虐待や差別、暮らしづらさに関する地域の課題等につい
ちゆうりつこうへい たち ば ぎやくたい さ べつ く かん ち いき か だいとう

て、当事者や関係者などと協議を行い、解決を図る取り組みを行ってまいります。
とう じ しや かんけいしや きよう ぎ おこな かいけつ はか と く おこな

○ 続いて、③の「地域生活支援体制の充実」については、障がいのある方の地域生活を
つづ ち いきせいかつ し えんたいせい じゆうじつ しよう ほう ち いきせいかつ

支援するため、広域的・専門的な相談体制の整備や相談支援の充実など努めてまいります。
し えん こういきてき せんもんてき そうだんたいせい せい び そうだん し えん じゆうじつ つと

○ また、④の「意思疎通支援・情報提供の充実」については、障がいのある方のコ
い し そ つう し えん じようほうていきよう じゆうじつ しよう かた こ

ミュニケーション環境の整備や情報アクセシビリティの向上を図るため、情報通信機
み ゆ に け ー し よ ん かんきよう せい び じようほう あ く せ し び り て ぃ こうじよう はか じようほうつうしん き

器等に関する情報提供などを行うとともに、手話を言語と位置づけて、道民の理解促進
き とう かん じようほうていきよう おこな しゆ わ げん ご い ち どうみん り かいそくしん

や普及啓発を図り、聴覚障害のある方をはじめ、多くの道民に手話を習得する機会の
ふ きゆうけいはつ はか ちようかくしようがい ほう おお どうみん しゆ わ しゆうとく き かい

確保に努めます。
かく ほ つと

○ 続いて、⑤の「サービス提供基盤の整備」については、圏域ごとにサービスの整備量
つづ さ ー び す ていきよう き ばん せい び けんいき さ ー び す せい び りよう

を調整しながら、地域間の均衡に配慮した計画的な基盤整備を行い、地域間格差の解消
ちようせい ち いきかん きんこう はいりよ けいかくてき き ばんせい び おこな ち いきかんかく さ かいしよう

に努めてまいります。
つと

○ 次に⑥の「障がい児支援の充実」については、障がいのある子どもとその家族への支
つぎ しよう じ し えん じゆうじつ しよう こ か ぞく し

援が身近な地域で受けられるよう、サービス提供体制の整備や重層的な地域支援体制の
えん み ぢか ち いき う さ ー び す ていきようたいせい せい び じゆうそうてき ち いき し えんたいせい

構築、地域社会への参加などを推進し、障がいのある子どもとその家族に対する、より一
こうちく ち いきしやかい さん か すいしん しよう こ か ぞく たい いつ

層の支援体制の充実を図ります。
そう し えんたいせい じゆうじつ はか

○ また、⑦の「発達障がいのある人や医療を必要とする人などへの支援」については、
はつたつしよう ひと い りよう ひつよう ひと し えん

発達障がいのある人やその家族を取り巻く環境に配慮して、乳幼児期、学齢期、就労
はつたつしよう ひと か ぞく と ま かんきよう はいりよ にゆうよう じ き がくれい き しゆうろう

期など一貫した切れ目のない支援を行うとともに、関係機関との連携を促進し、障がい
き いつかん き め し えん おこな かんけい き かん れんけい そくしん しよう
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の特性等に合わせた支援体制の充実を図ります。
とくせいとう あ し えんたいせい じゆうじつ はか

○ 次に、⑧「精神保健福祉・医療施策の充実」については、精神障がいのある人とその
つぎ せいしん ほ けんふく し い りよう し さく じゆうじつ せいしんしよう ひと

家族が、地域の一員として安心して自分らしい暮らしをすることができるよう、精神障が
か ぞく ち いき いちいん あんしん じ ぶん く せいしんしよう

いにも対応した地域包括ケアシステムの構築を推進します。
たいおう ち いきほうかつ け あ し す て む こうちく すいしん

○ また、⑨の「就労支援施策の充実」については、障がいがあっても、いきいきと働
しゆうろう し えん し さく じゆうじつ しよう はたら

くことができるよう、社会全体で応援する体制づくりを進めながら、就労機会の拡大や定
しやかいぜんたい おうえん たいせい すす しゆうろう き かい かくだい てい

着支援、さらに工賃水準の向上に向けた取組を推進します。
ちやく し えん こうちんすいじゆん こうじよう む とりくみ すいしん

具体的には、障がい者の就労を支援していくため、北海道障がい者条例に基づく「障
ぐ たいてき しよう しや しゆうろう し えん ほつかいどうしよう しやじようれい もと しよう

がい者就労支援企業認証制度」及び「障がい者就労支援の輪を広げる取組～道民一人
しやしゆうろう し えん き ぎようにんしようせい ど およ しよう しやしゆうろう し えん わ ひろ とりくみ どうみんひと り

１アクション」により、企業等において障がいのある方の雇用を推進するとともに、福
あ く し よ ん き ぎようとう しよう ほう こ よう すいしん ふく

祉と地場産業との連携による新たな就労の場の創出にも努めてまいります。
し じ ば さんぎよう れんけい あら しゆうろう ば そうしゆつ つと

○ また、授産事業所の収益力向上のため、北海道障がい者条例に基づく指定法人の
じゆさん じ ぎようしよ しゆうえきりよくこうじよう ほつかいどうしよう しやじようれい もと し ていほうじん

経営コンサルタントによる個別経営相談や共同受注システムの運営をはじめ、特定随意
けいえい こ ん さ る た ん と こ べつけいえいそうだん きようどうじゆちゆう し す て む うんえい とくていずい い

契約制度の活用による授産製品等を優先発注の取組促進など、受注機会の拡大に取り組
けいやくせい ど かつよう じゆさんせいひんとう ゆうせんはつちゆう とりくみそくしん じゆちゆう き かい かくだい と く

んでまいります。

○ 続いて、⑩の「人材の育成・確保及びサービスの質の向上」については、障害福祉
つづ じんざい いくせい かく ほ およ さ ー び す しつ こうじよう しようがいふく し

サービス利用の際の相談や計画策定を担う「相談支援専門員」や、サービス提供の中核
さ ー び す り よう さい そうだん けいかくさくてい にな そうだん し えんせんもんいん さ ー び す ていきよう ちゆうかく

を担う「サービス管理責任者」等の養成を行うとともに、サービスの提供に必要な人材
にな さ ー び す かん り せきにんしや とう ようせい おこな さ ー び す ていきよう ひつよう じんざい

確保のため、児童発達支援管理責任者、相談支援従事者の養成研修など、北海道自立支
かく ほ じ どうはつたつ し えんかん り せきにんしや そうだん し えんじゆう じ しや ようせいけんしゆう ほつかいどう じ りつ し

援協議会を活用した研修内容の充実を図り、障害福祉サービス等のサービスの質の向
えんきよう ぎ かい かつよう けんしゆうないよう じゆうじつ はか しようがいふく し さ ー び す とう さ ー び す しつ こう

上を図ってまいります。
じよう はか
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○ また、⑪の「安全確保に備えた地域づくりの推進」については、障がいのある人を含む
あんぜんかく ほ そな ち いき すいしん しよう ひと ふく

要配慮者の安全を確保するため、市町村や関係団体と連携を図り、災害時はもとより日
ようはいりよしゃ あんぜん かく ほ し ちようそん かんけいだんたい れんけい はか さいがい じ にち

常的に障がいのある方々の安全確保を推進するとともに、道が策定した「災害時におけ
じようてき しよう かたがた あんぜんかく ほ すいしん どう さくてい さいがい じ

る高齢者・障がい者等の支援対策の手引き」に基づき、障がい特性に配慮した取組が行
こうれいしや しよう しやとう し えんたいさく て び もと しよう とくせい はいりよ とりくみ おこな

えるよう、地域での共生による支援体制づくりを進めてまいります。
ち いき きようせい し えんたいせい すす

○ 次に、６の「第５期北海道障がい福祉計画における成果目標」についてですが、障が
つぎ だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく せい か もくひよう しよう

いのある方の自立を支援する観点から、「地域生活移行」、「地域生活支援拠点の整備」、
ほう じ りつ し えん かんてん ち いきせいかつ い こう ち いきせいかつ し えんきよてん せい び

「就労支援」及び「障がい児支援」といった課題に対応するために、平成３２年度の成
しゆうろう し えん およ しよう じ し えん か だい たいおう へいせい ねん ど せい

果目標を設定しています。この成果目標の設定については、国の基本指針で示す目標値
か もくひよう せつてい せい か もくひよう せつてい くに き ほん し しん しめ もくひよう ち

やこれまでの実績等を踏まえ、設定しております。
じつせきとう ふ せつてい

○ このうち、就労支援に関する部分ですが、「福祉施設から一般就労への移行」につい
しゆうろう し えん かん ぶ ぶん ふく し し せつ いつぱんしゆうろう い こう

ては、福祉施設から一般就労した人の人数を目標値として設定しております。
ふく し し せつ いつぱんしゆうろう ひと にんずう もくひよう ち せつてい

また、このうち、「就労移行支援事業所の利用者数」については、就労移行支援事
しゆうろう い こう し えん じ ぎようしよ り ようしやすう しゆうろう い こう し えん じ

業所の利用者を目標数値として、「就労移行率が３割以上の事業所の割合」について
ぎようしよ り ようしや もくひようすう ち しゆうろう い こうりつ わり い じよう じ ぎようしよ わりあい

は、就労移行支援事業所を利用したのち、一般就労に移行した方が３割以上となった
しゆうろう い こう し えん じ ぎようしよ り よう いつぱんしゆうろう い こう かた わり い じよう

事業所の割合を目標値として設定しております。
じ ぎようしよ わりあい もくひよう ち せつてい

○ 次に、「職場定着率」については、就労定着支援事業による支援を開始した時点か
つぎ しよく ば ていちやくりつ しゆうろうていちやく し えん じ ぎよう し えん かい し じ てん

ら１年後の職場定着率を目標値としています。
ねん ご しよく ば ていちやくりつ もくひよう ち

○ その他、各市町村において地域の実情やニーズを把握し、住民の意見などを考慮して
た かく し ちようそん ち いき じつじよう に ー ず は あく じゆうみん い けん こうりよ

設定した障害福祉サービスの必要見込み量を積み上げたものを成果目標達成の活動指
せつてい しようがいふく し さ ー び す ひつよう み こ りよう つ あ せい か もくひようたつせい かつどう し
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標として、設定しています。
ひよう せつてい

○ 以上、計画の概要について説明させていただきました。計画の策定にあたっては、各市
い じよう けいかく がいよう せつめい けいかく さくてい かく し

町村、各関係団体の皆様をはじめ、多くの皆様から御協 力をいただきましたが、今後は
ちようそん かくかんけいだんたい みなさま おお みなさま ご きようりよく こん ご

計画の推進に努めてまいりますので、よろしくお願いします。
けいかく すいしん つと ねが

○ 次に資料１－３と資料１－４により、障害者就 業・生活支援センターの見直しにつ
つぎ し りよう し りよう しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー み なお

いて、現状やこれまでの経過、あるいはこれからについて、お願いを含めまして説明させ
げんじよう けい か ねが ふく せつめい

ていただきます。まず、資料１－４の地図を御覧ください。
し りよう ち ず ご らん

○ 障害者就 業・生活支援センター、通称「ナカポツセンター」は、障がいのある方の
しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー つうしよう な か ぽ つ せ ん た ー しよう かた

就 業面と生活面を一体的に支援を行う機関で、道内では、１１箇所設置されています。
しゆうぎようめん せいかつめん いつたいてき し えん おこな き かん どうない か しよせつ ち

生活支援に関する業務は道が委託契約を、就 業支援に関する業務は国が委託契約を結
せいかつ し えん かん ぎよう む どう い たくけいやく しゆうぎよう し えん かん ぎよう む くに い たくけいやく むす

び、道と国が費用を出し合って、１つのセンターを運営しております。
どう くに ひ よう だ あ せ ん た ー うんえい

○ 北海道の障がい保健福祉圏域は２１圏域あり、現在、この地図のとおりに運営されてい
ほつかいどう しよう ほ けんふく し けんいき けんいき げんざい ち ず うんえい

ます。厚生労働省では、１圏域につき１つセンターを設置してほしいという方針があると
こうせいろうどうしよう けんいき せ ん た ー せつ ち ほうしん

伺っておりますが、このセンターの設置根拠である障害者雇用促進法では、所管区域や
うかが せ ん た ー せつ ち こんきよ しようがいしや こ ようそくしんほう しよかん く いき

設置義務等の規定がないこともあり、平成２１年から１１ヶ所の体制となっております。
せつ ち ぎ む とう き てい へいせい ねん か しよ たいせい

この地図のように、ひとつのセンターで複数の圏域を担当していただいている所や札幌
ち ず せ ん た ー ふくすう けんいき たんとう ところ さつぽろ

を含めた石狩圏域のように、石狩市と札幌市北区に２つのセンターを設置している圏域も
ふく いしかりけんいき いしかり し さつぽろ し きた く せ ん た ー せつ ち けんいき

あります。

○ また、札幌市さんでは、ほぼ同様の機能を持つものとして、札幌市の障害者就 業生活
さつぽろ し どうよう き のう も さつぽろ し しようがいしやしゆうぎようせいかつ

相談支援事業で設置されております、４つの施設があります。
そうだん し えん じ ぎよう せつ ち し せつ
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私どもも、ナカポツセンターの設置につきましては、北海道労働局や札幌市から御意
わたし な か ぽ つ せ ん た ー せつ ち ほつかいどうろうどうきょく さつぽろ し ご い

見を頂戴しておりまして、見直しをしていただきたいというお話をいただいておりまし
けん ちようだい み なお はなし

た。

また、本委員会で、今年度スタートした第５期障がい福祉計画の策定に当たり、この１
ほん い いんかい こんねん ど す た ー と だい き しよう ふく し けいかく さくてい あ

１センター体制というのはどうなのだろうかという御議論がございました。
せ ん た ー たいせい ご ぎ ろん

普段から、例えば、郊外のポツセンターは遠隔地への移動が大変であるなどの意見も
ふ だん たと こうがい せ ん た ー えんかく ち い どう たいへん い けん

伺っておりますが、現在のナカポツセンターの配置がどこに課題があるかということにつ
うかが げんざい な か ぽ つ せ ん た ー はい ち か だい

いて、少し時間をかけて突き止めていきたいと考えております。
すこ じ かん つ と かんが

○ 資料１－３の「道の対応の方向性」についてですが、これは、厳しい財政事情が続く
し りよう どう たいおう ほうこうせい きび ざいせい じ じよう つづ

中、私ども道の内部で考えていることや、私の悩んでいるところでもございますが、ま
なか わたし どう ない ぶ かんが わたし なや

ず、道では、これまで１６大都道府県障害福祉主管課長会議、これは東京都と政令指定
どう だい と どう ふ けんしようがいふく し しゆかん か ちようかい ぎ とうきよう と せいれい し てい

都市を抱える比較的規模の大きい道府県で構成する会議ですが、ここで、以前から国に対
と し かか ひ かくてき き ぼ おお どう ふ けん こうせい かい ぎ い ぜん くに たい

し、国費負担による小型センターの設置や指定基準の緩和、実施形態の弾力化などを要
こく ひ ふ たん こ がた せ ん た ー せつ ち し てい き じゆん かん わ じつ し けいたい だんりよく か よう

望して参ったわけですが、残念ながら、梨の礫 状態になっています。
ぼう まい ざんねん なし つぶてじようたい

○ また、現行計画期間中は、現在の１１センターの設置箇所、活動区域でいきますが、次
げんこうけいかく き かんなか げんざい せ ん た ー せつ ち か しよ かつどう く いき つぎ

の計画に向けて時間をかけて、活動区域のあり方などを見直すこととしております。
けいかく む じ かん かつどう く いき かた み なお

人口集 中地区の札幌市内と人口希薄地区を抱える郡部とでは、自ずと抱えてる問題は
じんこうしゆうちゆう ち く さつぽろ し ない じんこう き はく ち く かか ぐん ぶ おの かか もんだい

異なるものと思われますので、その課題なども整理しながら、関係機関と連携して進めて
こと おも か だい せい り かんけい き かん れんけい すす

行きたいと考えておりますので、よろしくお願いします。
い かんが ねが

私からは以上です。
わたし い じよう

○ 障がい者保健福祉課の湊です。よろしくお願いいたします。
しよう しや ほ けんふく し か みなと ねが
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私からは、資料２の障がい者就労支援推進計画に基づく工程表について説明させて
わたし し りよう しよう しやしゆうろう し えんすいしんけいかく もと こうていひよう せつめい

いただきます。座って御説明させていただきます。
すわ ご せつめい

○ 資料説明の前に、改選後、初めての委員会であることから、まずは工程表についての
し りようせつめい まえ かいせん ご はじ い いんかい こうていひよう

説明をさせていただきます。
せつめい

○ 前年度までの計画であった第３期障がい者就労支援推進計画及び今年度から就労支
ぜんねん ど けいかく だい き しよう しやしゆうろう し えんすいしんけいかくおよ こんねん ど しゆうろう し

援の計画が包含されている第５期北海道障がい福祉計画では、計画に基づいた取組が着
えん けいかく ほうがん だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく けいかく もと とりくみ ちやく

実に推進されるよう、計画に掲げる取組について、年次ごとに取組内容及びスケジュール
じつ すいしん けいかく かか とりくみ ねん じ とりくみないようおよ す け じ ゆ ー る

等を定めた工程表を作成しており、道では、道庁関係部局、北海道労働局、北海道障
とう さだ こうていひよう さくせい どう どうちようかんけい ぶ きょく ほつかいどうろうどうきょく ほつかいどうしよう

害者職 業センターなどに照会し、実施予定の事業や実績などを取りまとめ、工程表と
がいしやしよくぎよう せ ん た ー しようかい じつ し よ てい じ ぎよう じつせき と こうていひよう

して整理しております。
せい り

○ 計画では、北海道障がい者就労支援推進委員会を活用し、障がいのある人の就労支
けいかく ほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい かつよう しよう ひと しゆうろう し

援の充実に努めるとありまして、道は、その意見を踏まえて、施策の内容や取組方法等の
えん じゆうじつ つと どう い けん ふ し さく ないよう とりくみほうほうとう

見直しを行い、計画の効率的な推進に努めていくこととしております。
み なお おこな けいかく こうりつてき すいしん つと

○ 本日は、資料２-１の２９年度実績の御報告及び資料２-３の３０年度の予定について、
ほんじつ し りよう ねん ど じつせき ご ほうこくおよ し りよう ねん ど よ てい

概要を御説明させていただきます。
がいよう ご せつめい

なお、資料２-２、４の工程表の全体版の説明については、時間の都合上、割愛させ
し りよう こうていひよう ぜんたいばん せつめい じ かん つ ごうじよう かつあい

ていただきますので、後ほど御覧いただければと思います。
のち ご らん おも

○ それでは、資料２－１ 工程表概要（平成29年度実績）を御覧ください。表の左側
し りよう こうていひようがいよう へいせい ねん ど じつせき ご らん ひよう ひだりがわ

が２８年度の実績、右側は今回取りまとめた２９年度の実績でございます。２８年度実績
ねん ど じつせき みぎがわ こんかい と ねん ど じつせき ねん ど じつせき

と対比させておりますが、本日は右側の２９年度実績を中心に御説明いたします。
たい ひ ほんじつ みぎがわ ねん ど じつせき ちゆうしん ご せつめい

○ まず、「Ⅰ 道民、企業、行政等の応援体制づくり」の「①働く障がい者に対する
どうみん き ぎよう ぎようせいとう おうえんたいせい はたら しよう しや たい
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道民の応援」ですが、上の表の「３ 授産事業所や障がい者雇用企業等からの購買促
どうみん おうえん じよう ひよう じゆさん じ ぎようしよ しよう しや こ よう き ぎようとう こうばいそく

進」では、北海道の条例に基づき、障がい者の就労支援を行う北海道社会福祉協議会
しん ほつかいどう じようれい もと しよう しや しゆうろう し えん おこな ほつかいどうしやかいふく し きよう ぎ かい

によって、商品の価値や魅力を高めるための取組が行われております。
しようひん か ち み りよく たか とりくみ おこな

なお、今年度は、６月に行った市場ニーズを把握するためのアンケート調査結果を基
こんねん ど がつ おこな し じよう に ー ず は あく あ ん け ー と ちよう さ けつ か もと

に、講師を招き複数事業者が連携した加工食品共同開発を実施しました。共同開発を
こう し まね ふくすう じ ぎようしや れんけい か こうしよくひんきようどうかいはつ じつ し きようどうかいはつ

行った新製品は、開発だけではなく、販売まで繋げることで、授産製品の新たな魅力を
おこな しんせいひん かいはつ はんばい つな じゆさんせいひん あら み りよく

持った商品を消費者に届けることができました。
も しようひん しよう ひ しや とど

○ 次にその下の表、「② 働く障がい者に対する企業・行政の応援」の「４ 企業等
つぎ した ひよう はたら しよう しや たい き ぎよう ぎようせい おうえん き ぎようとう

と連携・協働による就労支援の取組促進」ですが、昨年度、本委員会において評価基
れんけい きようどう しゆうろう し えん とりくみそくしん さくねん ど ほん い いんかい ひよう か き

準の見直しについて御検討いただき、法改正に伴った障がい者雇用率を２．０ ％ か
じゆん み なお ご けんとう ほうかいせい ともな しよう しや こ ようりつ ぱーせんと

ら２．２ ％ への変更等の評価基準の見直しを図りました。
ぱーせんと へんこうとう ひよう か き じゆん み なお はか

このことについては、後ほど詳細を当課の田中から御説明させていただきます。
のち しようさい とう か た なか ご せつめい

○ ２ページにまいりまして上の表の「５ 企業等への情報提供の充実」ですが、就
ぺ ー じ じよう ひよう き ぎようとう じようほうていきよう じゆうじつ しゆう

職が困難な障害者をハローワークの紹介により、トライアル雇用を行う場合に助成す
しよく こんなん しようがいしや は ろ ー わ ー く しようかい と ら い あ る こ よう おこな ば あい じよせい

る障害者トライアル雇用奨励金の実績を記しております。
しようがいしや と ら い あ る こ ようしようれいきん じつせき しる

なお、平成２９年度は決定件数は２３６件、総支給額は３０．１百万円という結果と
へいせい ねん ど けつていけんすう けん そう し きゆうがく ひゃくまんえん けっ か

なり、前年度からほぼ横ばいとなりました。
ぜんねん ど よこ

○ 次にその下の表の「１３経済団体等へ障がい者雇用の一層の要請」については、２８
つぎ した ひよう けいざいだんたいとう しよう しや こ よう いつそう ようせい

年度に引き続き、企業に対し、訪問や文書により障がい者雇用の要請を行ったほか、法
ねん ど ひ つづ き ぎよう たい ほうもん ぶんしよ しよう しや こ よう ようせい おこな ほう

定雇用率が未達成である１，５１０社に対し、文書要請を実施しております。
てい こ ようりつ み たつせい しや たい ぶんしよようせい じつ し

○ 次にその下の表「６ 官公需の発注促進」ですが、指定法人である北海道社会福祉協
つぎ した ひよう かんこうじゆ はつちゆうそくしん し ていほうじん ほつかいどうしやかいふく し きよう

議会が、「障害者優先調達推進法」に基づき、昨年７月から９月にかけまして、調達方
ぎ かい しようがいしやゆうせんちようたつすいしんほう もと さくねん がつ がつ ちようたつほう

針が未策定である市町村を訪問し、共同受注システムの紹介及び製品等のリストの提
しん み さくてい し ちようそん ほうもん きようどうじゆちゆう し す て む しようかいおよ せいひんとう り す と てい

供などを行い、発注の促進を図っております。
きよう おこな はつちゆう そくしん はか

また、未策定である理由は「地域に事業所がない」ですとか、「事業所はあるが、食
み さくてい り ゆう ち いき じ ぎようしよ じ ぎようしよ しよく

料品など調達に馴染まない製品である」、「地元企業への配慮が必要である」などが挙
りようひん ちようたつ な じ せいひん じ もと き ぎよう はいりよ ひつよう あ

げられております。

北海道としましては、引き続き、市町村に対し、会議等を通じて制度を周知して調達
ほつかいどう ひ つづ し ちようそん たい かい ぎ とう つう せい ど しゆう ち ちようたつ

方針の策定を促すほか、製品等の一覧を情報提供して需要の増進を図りたいと考えて
ほうしん さくてい うなが せいひんとう いちらん じようほうていきよう じゆよう ぞうしん はか かんが

おります。

○ ３ページにまいりまして、「Ⅱ福祉的就労の底上げ」の「④授産事業所の収益力の
ぺ ー じ ふく し てきしゆうろう そこ あ じゆさん じ ぎようしよ しゆうえきりよく

向上」 についてですが、平成２９年度は、指定法人である北海道社会福祉協議会にお
こうじよう へいせい ねん ど し ていほうじん ほつかいどうしやかいふく し きよう ぎ かい

いて、社会就労センター施設長・職員研修会を前年度から増設して開催し、８８名の
しやかいしゆうろう せ ん た ー し せつちよう しよくいんけんしゆうかい ぜんねん ど ぞうせつ かいさい めい

方に研修に参加していただいております。
かた けんしゆう さん か

また、下記２つの研修会につきましては、１０月のコンプライアンスセミナーが１０４
か き けんしゆうかい がつ こ ん ぷ ら い あ ん す せ み な ー
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名となっており、前年同時期に行われた研修は５９名でしたので大幅に増加しておりま
めい ぜんねんどう じ き おこな けんしゆう めい おおはば ぞう か

す。

また、３月の事業所経営セミナーは、１０１名から１２６名に増加など両研修ともに
がつ じ ぎようしよけいえい せ み な ー めい めい ぞう か りようけんしゆう

参加者数が増加しており、より多くの事業所の職員の資質向上に繋げることができたの
さん か しやすう ぞう か おお じ ぎようしよ しよくいん し しつこうじよう つな

ではないかと考えております。
かんが

○ 続いて、「⑤製品等の販路拡大」についてですが、共同受注システムの全国版として、
つづ せいひんとう はん ろ かくだい きようどうじゆちゆう し す て む ぜんこくばん

日本セルプセンターと３件の加入が２９年度時点ではあり、他県との連携が拡大してお
に ほん せ る ぷ せ ん た ー けん か にゆう ねん ど じ てん た けん れんけい かくだい

り、今後も他県に働きかけを行い、連携を拡大していく予定です。
こん ご た けん はたら おこな れんけい かくだい よ てい

○ 次にその下の 表 を御覧ください。「Ⅲ 一般 就 労への推進」の「⑥関係機関の
つぎ した ひよう ご らん いつぱんしゆうろう すいしん かんけい き かん

ネットワークの充実」についてですが、関係機関の連携による一体的な支援として、各圏
ね つ と わ ー く じゆうじつ かんけい き かん れんけい いつたいてき し えん かくけん

域に設置している障がい福祉計画等圏域連絡協議会において、各年度のサービス供 給
いき せつ ち しよう ふく し けいかくとうけんいきれんらくきよう ぎ かい かくねん ど さ ー び す きようきゆう

量や市町村障がい福祉計画の推進状 況等を分析・評価しており、また、自立支援協
りよう し ちようそんしよう ふく し けいかく すいしんじようきようとう ぶんせき ひよう か じ りつ し えんきよう

議会では、本年度からの計画である第２期北海道障がい者基本計画の改定及び第５期北海
ぎ かい ほんねん ど けいかく だい き ほつかいどうしよう しや き ほんけいかく かいていおよ だい き ほつかい

道障がい福祉計画の策定について検討しております。
どうしよう ふく し けいかく さくてい けんとう

○ 次に、４ページを御覧ください。「⑦移行サポート体制の整備」についてですが、障が
つぎ ぺ ー じ ご らん い こう さ ぽ ー と たいせい せい び しよう

い者の一般就労への移行促進として、関係機関における職 業訓練や専門的支援について
しや いつぱんしゆうろう い こうそくしん かんけい き かん しよくぎようくんれん せんもんてき し えん

記載されております。
き さい

表の上から、障害者職 業能力開発校に２６名が入校、また、精神障がい者の就
ひよう うえ しようがいしやしよくぎようのうりよくかいはつこう めい にゆうこう せいしんしよう しや しゆう

労支援として、職親となる事業者に職 業を通じた社会適応訓練の実施を委託しており、
ろう し えん しよくおや じ ぎようしや しよくぎよう つう しやかいてきおうくんれん じつ し い たく

延べ６４４日の訓練を実施しました。
の にち くんれん じつ し

さらに、難病患者等に対しては、前年度に引き続きハローワークに「難病患者就 職
なんびようかんじやとう たい ぜんねん ど ひ つづ は ろ ー わ ー く なんびようかんじやしゆうしよく

サポーター」を配置し、難病相談支援センターと連携しながら、就 職を希望する難病
さ ぽ ー た ー はい ち なんびようそうだん し えん せ ん た ー れんけい しゆうしよく き ぼう なんびよう

患者に対する症 状の特性を踏まえた、きめ細やかな就労支援を行っております。
かんじや たい しようじよう とくせい ふ こま しゆうろう し えん おこな

最後に職 業 準備支援の実施として様々な講習カリキュラム等を通じて、６８名の方
さい ご しよくぎようじゆん び し えん じつ し さまざま こうしゆう か り き ゆ ら む とう つう めい ほう

に支援を行いました。
し えん おこな

○ 次に、その下の表を御覧ください。「⑧就労支援サービスの質の向上」についてで
つぎ した ひよう ご らん しゆうろう し えん さ ー び す しつ こうじよう

すが、就労支援担当職員等の資質向上のためのセミナーや研修会を開催しており、２
しゆうろう し えんたんとうしよくいんとう し しつこうじよう せ み な ー けんしゆうかい かいさい

９年度は就労支援機関・特別支援学校等を対象に２２回、大学や医療機関を対象に２
ねん ど しゆうろう し えん き かん とくべつ し えんがつこうとう たいしよう かい だいがく い りよう き かん たいしよう

８回開催されております。
かいかいさい

○ 続いて、５ページを御覧ください。「⑨障がい者雇用企業への支援」ですが、前年度
つづ ぺ ー じ ご らん しよう しや こ よう き ぎよう し えん ぜんねん ど

まで行っていた企画競争型の認定を企業主の利便性に配慮した結果、廃止し、随時受付
おこな き かくきようそうがた にんてい き ぎようぬし り べんせい はいりよ けつ か はい し ずい じ うけつけ

を行うことといたしました。
おこな

○ その下の「Ⅳ 多様な就労の場の確保」の「⑪地域特性等を活かした就労機会の確保」
した た よう しゆうろう ば かく ほ ち いきとくせいとう い しゆうろう き かい かく ほ

についてですが、障がい当事者と対等な関係で精神障がい者への相談支援を行うピア
しよう とう じ しや たいとう かんけい せいしんしよう しや そうだん し えん おこな ぴ あ
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サポーター等を対象とした研修が 19回開催されております。
さ ぽ ー た ー とう たいしよう けんしゆう かいかいさい

また、研 修 を受けたピアサポーターは、道内17ヶ所の精神 障 がい者地域生活支援
けんしゆう う ぴ あ さ ぽ ー た ー どうない か しよ せいしんしよう しや ち いきせいかつ し えん

センターに配置され、精神障がいのある方への相談支援に従事しております。
せ ん た ー はい ち せいしんしよう ほう そうだん し えん じゆう じ

○ 続いて、その下の表を御覧ください。「⑫施設外就労、施設外支援等の就労形態の普
つづ した ひよう ご らん し せつがいしゆうろう し せつがい し えんとう しゆうろうけいたい ふ

及促進」についてですが、在宅障がい者に対する就労支援の推進については、２９年度
きゆうそくしん ざいたくしよう しや たい しゆうろう し えん すいしん ねん ど

からは募集だけではなく、より正確な情報を提供と更なる発注機会の増加を狙い、２
ぼ しゆう せいかく じようほう ていきよう さら はつちゆう き かい ぞう か ねら

月に記載内容の確認依頼及び登録の呼びかけを全事業所へ連絡しております。
がつ き さいないよう かくにん い らいおよ とうろく よ ぜん じ ぎようしよ れんらく

○ 続きまして、資料２－３ 工程表概要（平成３０年度予定）について、御説明いたし
つづ し りよう こうていひようがいよう へいせい ねん ど よ てい ご せつめい

ます。

○ まず、上の表、「Ⅰ道民、企業、行政等の応援体制づくり」の「①働く障がい者に
うえ ひよう どうみん き ぎよう ぎようせいとう おうえんたいせい はたら しよう しや

対する道民の応援」の「２地域ボランティア等による地域活動支援センター等への支援」
たい どうみん おうえん ち いき ぼ ら ん て ぃ あ とう ち いきかつどう し えん せ ん た ー とう し えん

ですが、昨年に引き続き「北のめぐみ愛食フェア」に参加しており、７月下旬から赤れ
さくねん ひ つづ ほく あいしよく ふ ぇ あ さん か が つ げ じゆん あか

んが庁舎前庭での障がい者就労カフェを８月２１日まで実施しました。また、８月から
ちようしやぜんてい しよう しやしゆうろう か ふ ぇ がつ にち じつ し がつ

は庁舎を活用した授産弁当の販売を現在実施中です。今年度も道の施設の積極的な活用
ちようしや かつよう じゆさんべんとう はんばい げんざいじっ し ちゅう こんねん ど どう し せつ せつきよくてき かつよう

を進めたいと考えております。
すす かんが

○ 次に下の表の「３ 授産事業所や障がい者雇用企業等からの購買促進」ですが、指
つぎ した ひよう じゆさん じ ぎようしよ しよう しや こ よう き ぎようとう こうばいそくしん し

定法人である北海道社会福祉協議会において、授産製品の価値や魅力を高めるために昨
ていほうじん ほつかいどうしやかいふく し きよう ぎ かい じゆさんせいひん か ち み りよく たか さく

年度 行 った加工 食 品の 共 同開発事 業 に更に事 業 所を加え、昨年度から製品の
ねん ど おこな か こうしよくひん きようどうかいはつ じ ぎよう さら じ ぎようしよ くわ さくねん ど せいひん

ブラッシュアップや一般消費者の評価を踏まえた上での、価値を高めたレシピの開発を
ぶ ら つ し ゆ あ つ ぷ いつぱんしよう ひ しや ひよう か ふ じよう か ち たか れ し ぴ かいはつ

行う予定です。
おこな よ てい

○ 次に下の表の「②働く障がい者に対する企業・行政の応援」の「４ 企業等と連
つぎ した ひよう はたら しよう しや たい き ぎよう ぎようせい おうえん き ぎようとう れん

携・協働による就労支援の取組促進」ですが、企業認証制度の評価基準及び優遇制
けい きようどう しゆうろう し えん とりくみそくしん き ぎようにんしようせい ど ひよう か き じゆんおよ ゆうぐうせい

度の検証については、今年度以降も引き続きより効果的な制度となるよう評価基準や優
ど けんしよう こんねん ど い こう ひ つづ こう か てき せい ど ひよう か き じゆん ゆう

遇制度の検証を本委員会等で行って頂きたいと考えておりますので、引き続き制度の
ぐうせい ど けんしよう ほん い いんかいとう おこな いただ かんが ひ つづ せい ど

御検討について御協 力をお願いいたします。
ご けんとう ご きようりよく ねが

○ 続きまして、２ページを御覧ください。「６ 官公需の発注促進」ですが、指定法人に
つづ ぺ ー じ ご らん かんこうじゆ はつちゆうそくしん し ていほうじん

おいて、２９年度に引き続き、優先調達推進法に基づき、調達方針が未策定である市町
ねん ど ひ つづ ゆうせんちようたつすいしんほう もと ちようたつほうしん み さくてい し ちよう

村に対して授産製品リストの提供と共同受注システムの登録の呼びかけを実施し、発
そん たい じゆさんせいひん り す と ていきよう きようどうじゆちゆう し す て む とうろく よ じつ し はつ

注促進を図る予定でございます。
ちゆうそくしん はか よ てい

○ 次にその下の表をを御覧ください。「Ⅲ一般就労の推進」の「⑤移行サポート体制の
つぎ した ひよう ご らん いつぱんしゆうろう すいしん い こう さ ぽ ー と たいせい

整備」 ですが、関係機関などにおける職 業訓練や専門的支援の実施として、３０年度
せい び かんけい き かん しよくぎようくんれん せんもんてき し えん じつ し ねん ど

は障害者職 業能力開発校に２６名が入校し、また、高等技術専門学院の函館学院に
しようがいしやしよくぎようのうりよくかいはつこう めい にゆうこう こうとう ぎ じゆつせんもんがくいん はこだてがくいん

５名、旭川学院に２名が入校しております。
めい あさひかわがくいん めい にゆうこう

また、就 職等の困難性の高い難病患者等の就労支援について、引き続きハローワーク
しゆうしよくとう こんなんせい たか なんびようかんじやとう しゆうろう し えん ひ つづ は ろ ー わ ー く
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による障がい特性に応じた就労支援として、難病患者就 職サポーターを配置し、難
しよう とくせい おう しゆうろう し えん なんびようかんじやしゆうしよく さ ぽ ー た ー はい ち なん

病相談・支援センターと連携しながら、就 職を希望する難病患者に対して就労支援を
びようそうだん し えん せ ん た ー れんけい しゆうしよく き ぼう なんびようかんじや たい しゆうろう し えん

実施していくこととしております。
じつ し

さらに、北海道障害者職 業センターにおいては、職 業 準備支援として、適宜、障
ほつかいどうしようがいしやしよくぎよう せ ん た ー しよくぎようじゆん び し えん てき ぎ しよう

がい者を対象とし、作業支援や職場適応力の向上のための講義等を実施し、受講者対
しや たいしよう さ ぎよう し えん しよく ば てきおうりよく こうじよう こう ぎ とう じつ し じゆこうしやたい

象者の５０ ％ 以上の就 職を目標としています。
しようしや ぱーせんと い じよう しゆうしよく もくひよう

○ 次にその下の表の「⑧職場定着のための支援」ですが、「１２関係機関の連携による
つぎ した ひよう しよく ば ていちやく し えん かんけい き かん れんけい

職場定着」として、今年度も引き続き、道内１１の障害者就 業・生活支援センターに
しよく ば ていちやく こんねん ど ひ つづ どうない しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー

よる生活と就労の一体的な支援を実施するほか、職場適応援助者（ジョブコーチ）の活
せいかつ しゆうろう いつたいてき し えん じつ し しよく ば てきおうえんじよしや じ よ ぶ こ ー ち かつ

用やハローワークに精神障害者雇用トータルサポーターを配置し、症 状に配慮した
よう は ろ ー わ ー く せいしんしようがいしや こ よう と ー た る さ ぽ ー た ー はい ち しようじよう はいりよ

カウンセリングや職場実習のコーディネート、就 職後のフォローアップなどを実施し
か う ん せ り ん ぐ しよく ば じつしゆう こ ー で ぃ ね ー と しゆうしよく ご ふ ぉ ろ ー あ つ ぷ じつ し

ていく予定でございます。
よ てい

○ 続きまして、３ページを御覧ください。「Ⅲ 多様な就労の機会の確保」の「⑨地域特
つづ ぺ ー じ ご らん た よう しゆうろう き かい かく ほ ち いきとく

性等を活かした就労機会の確保」ですが、２９年度に引き続き、障がい当事者と対等な
せいとう い しゆうろう き かい かく ほ ねん ど ひ つづ しよう とう じ しや たいとう

関係で相談支援を行うピアサポーター等を対象とした研修会を開催し、就労の場を拡
かんけい そうだん し えん おこな ぴ あ さ ぽ ー た ー とう たいしよう けんしゆうかい かいさい しゆうろう ば かく

大していく予定でございます。
だい よ てい

○ また、その下の表の「⑩施設外就労、施設外支援等の就労形態の普及促進」ですが、
した ひよう し せつがいしゆうろう し せつがい し えんとう しゆうろうけいたい ふ きゆうそくしん

「１７ 在宅障がい者に対する就労支援の推進」として全道各地で開催する障害者雇用
ざいたくしよう しや たい しゆうろう し えん すいしん ぜんどうかく ち かいさい しようがいしや こ よう

納付金制度事業主説明会において、制度説明を合計２０回以上 行う予定。
のう ふ きんせい ど じ ぎようぬしせつめいかい せい ど せつめい ごうけい かい い じようおこな よ てい

○ 続いて、下の表を御覧ください。「Ⅳ 福祉的就労の底上げ」の「⑪授産事業所の
つづ した ひよう ご らん ふく し てきしゆうろう そこ あ じゆさん じ ぎようしよ

収益力の向上」ですが、「２１ 魅力ある製品づくりと良質なサービスの提供」と
しゆうえきりよく こうじよう み りよく せいひん りようしつ さ ー び す ていきよう

して、複数事業所が連携した加工食品共同開発の実施を９月から行う予定です。
ふくすう じ ぎようしよ れんけい か こうしよくひんきようどうかいはつ じつ し がつ おこな よ てい

○ 最後になりますが、その下の表の「⑫製品等の販路拡大」ですが、「２２ マッチング
さい ご した ひよう せいひんとう はん ろ かくだい

機会の拡大と全道域での展開」として、４月に既に「北海道イオン会合同見本市」へ商談
き かい かくだい ぜんどういき てんかい がつ すで ほつかいどう い お ん かいごうどう み ほんいち しようだん

のために１事業所が参加し、１６品目出展しております。
じ ぎようしよ さん か ひんもくしゆつてん

６月には社会就労センター協議会の研修会場での内需拡大商談会を実施しており、
がつ しやかいしゆうろう せ ん た ー きよう ぎ かい けんしゆうかい ば ないじゆかくだいしようだんかい じつ し

４事業所が参加しております。
じ ぎようしょ さん か

工程表につきましては、以上でございます。
こうていひよう い じよう

○ 北海道保健福祉部福祉局 障がい者保健福祉課の上畠です。
ほつかいどう ほ けんふく し ぶ ふく し きょくしよう しや ほ けんふく し か うえはた

私からは、はじめに資料３の平成３０年度「障がい者の多様な社会参加促進事業
わたし し りよう へいせい ねん ど しよう しや た よう しやかいさん か そくしん じ ぎよう

委託業務」について、説明します。
い たくぎよう む せつめい
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○ それでは、資料３の１ページを御覧ください。この事業は、平成２９年度から実施し
し りよう ぺ ー じ ご らん じ ぎよう へいせい ねん ど じつ し

ており、障がいがあっても、いきいきと働くことのできる地域社会を実現するため、障
しよう はたら ち いきしやかい じつげん しよう

がいのある方の多様な就労の場を確保することを目的としております。
かた た よう しゆうろう ば かく ほ もくてき

○ 取り組みの内容は、障がい者雇用に関心のある企業等を対象に、
と く ないよう しよう しや こ よう かんしん き ぎようとう たいしよう

「障がい者職域開拓コーディネーター」を派遣し、障がいのある方の就労の場の
しよう しやしよくいきかいたく こ ー で ぃ ね ー た ー は けん しよう ほう しゆうろう ば

拡大を図り、その職場定着を支援するものです。
かくだい はか しよく ば ていちやく し えん

○ 平成３０年度に、コーディネーターを派遣する業種については、
へいせい ねん ど こ ー で ぃ ね ー た ー は けん ぎようしゆ

①林業 ②鉱業、採石業、砂利採取業、③不動産業、物品賃貸業、④学術研究、
りんぎよう こうぎよう さいせきぎよう じや り さいしゆぎよう ふ どうさんぎよう ぶつぴんちんたいぎよう がくじゆつけんきゆう

専門・技術サービス業の４分野を予定しています。
せんもん ぎ じゆつ さ ー び す ぎよう ぶん や よ てい

○ それでは、資料３の２ページを御覧ください。
し りよう ぺ ー じ ご らん

事業 終 了後には、昨年度同様、障がい者就労支援機関等を対象とした事例報告会
じ ぎようしゆうりよう ご さくねん ど どうよう しよう しやしゆうろう し えん き かんとう たいしよう じ れいほうこくかい

を開催し、事業成果の地域への浸透を図る予定です。
かいさい じ ぎようせい か ち いき しんとう はか よ てい

なお、事業の契約期間は、平成３０年６月２１日から平成３１年２月２８日までと
じ ぎよう けいやく き かん へいせい ねん がつ にち へいせい ねん がつ にち

なっており、委託先は「一般社団法人 北海道総合研究 調査会」となっております。
い たくさき いつぱんしやだんほうじん ほつかいどうそうごうけんきゆうちよう さ かい

○ 続いて、資料３の２ページ目の「６ 過去の関連事業」を御覧ください。道では、今
つづ し りよう ぺ ー じ め か こ かんれん じ ぎよう ご らん どう こん

年度、実施する「障がい者の多様な社会参加促進事業」を含めて、これまでに障がい者
ねん ど じつ し しよう しや た よう しやかいさん か そくしん じ ぎよう ふく しよう しや

雇用率の低い１５分野の業種を対象にモデル事業の構築などを実施し、障がいのある
こ ようりつ ひく ぶん や ぎようしゆ たいしよう も で る じ ぎよう こうちく じつ し しよう

方の就労の場の拡大を図ってまいりました。ここでは、過去の関連事業の取り組みにつ
ほう しゆうろう ば かくだい はか か こ かんれん じ ぎよう と く

いて、参考に紹介しています。
さんこう しようかい

○ （１）平成２６年度「障がい者就農ビジネス人材育成事業」については、障がいの
へいせい ねん ど しよう しやしゆうのう び じ ね す じんざいいくせい じ ぎよう しよう
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ある方の多様な就労の場の確保のため、後ほど改めて説明する「農福連携」の地域モデル
かた た よう しゆうろう ば かく ほ のち あらた せつめい のうふくれんけい ち いき も で る

構築など、農業分野における「障がい者就農ビジネス人材育成事業」に取り組みまし
こうちく のうぎようぶん や しよう しやしゆうのう び じ ね す じんざいいくせい じ ぎよう と く

た。

○ 農業分野におけるモデル地域の取組については、資料３の３ページ上段の一覧表の
のうぎようぶん や も で る ち いき とりくみ し りよう ぺ ー じ じようだん いちらんひよう

とおりとなります。

○ 次に、資料３の３ページ目の（２）平成２７年度「多様なしごとづくり事業」を
つぎ し りよう ぺ ー じ め へいせい ねん ど た よう じ ぎよう

御覧ください。平成２７年度については、障がい者雇用の可能性がある担い手不足の地場
ご らん へいせい ねん ど しよう しや こ よう か のうせい にな て ぶ そく じ ば

産業の掘り起こしのため「多様なしごとづくり事業」を実施しました。
さんぎよう ほ お た よう じ ぎよう じつ し

これは、前年度に構築した農福連携モデルを基本に、地場の商工業・観光業などのう
ぜんねん ど こうちく のうふくれんけい も で る き ほん じ ば しようこうぎよう かんこうぎよう

ち、担い手不足の業種に焦点を当て、障がい者の就労の可能性を掘り起こすもので商
にな て ぶ そく ぎようしゆ しようてん あ しよう しや しゆうろう か のうせい ほ お しよう

工業・観光業などの地域におけるモデル事業を構築するとともに、「障がい者の地場
こうぎよう かんこうぎよう ち いき も で る じ ぎよう こうちく しよう しや じ ば

産業での就労事例集」を作成しました。
さんぎよう しゆうろう じ れいしゆう さくせい

○ 続いて、資料３の４ページ目を御覧ください。平成２８年度については、福祉と水産
つづ し りよう ぺ ー じ め ご らん へいせい ねん ど ふく し すいさん

業など地域産業の連携モデルを構築する「障がい者就労の多様な産業創出事業」を
ぎよう ち いきさんぎよう れんけい も で る こうちく しよう しやしゆうろう た よう さんぎようそうしゆつ じ ぎよう

実施しました。
じつ し

この事業も地域におけるモデル事業の構築が柱で、水産業、情報通信業、サービス
じ ぎよう ち いき も で る じ ぎよう こうちく はしら すいさんぎよう じようほうつうしんぎよう さ ー び す

業について、それぞれモデル事業を構築しました。
ぎよう も で る じ ぎよう こうちく

○ 次に、資料３の４ページの（４）平成２９年度「障がい者の多様な社会参加促進事業」
つぎ し りよう ぺ ー じ へいせい ねん ど しよう しや た よう しやかいさん か そくしん じ ぎよう

についてですが、冒頭に説明したとおり、平成２９年度から障がい者の多様な就労の場
ぼうとう せつめい へいせい ねん ど しよう しや た よう しゆうろう ば

を創出するため、「障がい者の多様な社会参加促進事業」を実施しています。
そうしゆつ しよう しや た よう しやかいさん か そくしん じ ぎよう じつ し

○ この事業は、先ほども説明したとおり、障がい者雇用に関心のある企業等を対象に
じ ぎよう さき せつめい しよう しや こ よう かんしん き ぎようとう たいしよう
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「障がい者職域開拓コーディネーター」を派遣し、障がいのある方の就労の場の拡大
しよう しやしよくいきかいたく こ ー で ぃ ね ー た ー は けん しよう かた しゆうろう ば かくだい

を図り、その職場定着を支援するものです。
はか しよく ば ていちやく し えん

○ 平成２９年度は、①建設業、②金融業・保険業、③教育・学習支援業、④複合サービス
へいせい ねん ど けんせつぎよう きんゆうぎよう ほ けんぎよう きよういく がくしゆう し えんぎよう ふくごう さ ー び す

事業の４分野に対して、コーディネーターを派遣しました。コーディネーターを派遣した
じ ぎよう ぶん や たい こ ー で ぃ ね ー た ー は けん こ ー で ぃ ね ー た ー は けん

企業・団体における取組については、資料５ページに掲載しています。
き ぎよう だんたい とりくみ し りよう ぺ ー じ けいさい

○ このように、道では、平成２６年度から平成３０年度にかけて、障がい者雇用率の低い
どう へいせい ねん ど へいせい ねん ど しよう しや こ ようりつ ひく

１５分野の業種を対象に、モデル事業の構築や障がい者職域開拓コーディネーターの
ぶん や ぎようしゆ たいしよう も で る じ ぎよう こうちく しよう しやしよくいきかいたく こ ー で ぃ ね ー た ー

派遣などの取組を実施し、障がいのある方の就労の場の拡大を図ってまいりました。
は けん とりくみ じつ し しよう かた しゆうろう ば かくだい はか

○ 今後はこれまでの取組結果を踏まえ、福祉と地場産業との連携による障がいのある方
こん ご とりくみけつ か ふ ふく し じ ば さんぎよう れんけい しよう かた

の新たな就労の場の創出など、新たな取組を展開していきたいと考えております。
あら しゆうろう ば そうしゆつ あら とりくみ てんかい かんが

以上で、資料３の説明を終 了します。
い じよう し りよう せつめい しゆうりよう

○ 続いて、農業と福祉の連携により障がい者の就労の場を創出する「農福連携」の取
つづ のうぎよう ふく し れんけい しよう しや しゆうろう ば そうしゆつ のうふくれんけい とり

組みについて、御説明いたします。
く ご せつめい

○ 資料につきましては、資料４の「農福連携の取組みについて」を使用します。
し りよう し りよう のうふくれんけい とり く し よう

○ 農福連携については、近年、全国的に注目されており、全４７都道府県で構成する「農
のうふくれんけい きんねん ぜんこくてき ちゆうもく ぜん と どう ふ けん こうせい のう

福連携全国都道府県ネットワーク」が昨年、組織され、先月２６日には、ここ北海道札幌
ふくれんけいぜんこく と どう ふ けん ね つ と わ ー く さくねん そ しき せんげつ にち ほつかいどうさつぽろ

市において、「農福連携全国都道府県ネットワーク」による、農福連携のさらなる加速化
し のうふくれんけいぜんこく と どう ふ けん ね つ と わ ー く のうふくれんけい か そく か

に向けたアピール宣言が発表されました。
む せんげん はつぴよう

また、今月３日には、天皇陛下が御来道され、北海道北広島市にある農福連携の農園を
こんげつ にち てんのうへい か ご らいどう ほつかいどうきたひろしま し のうふくれんけい のうえん

御視察され、大変関心を寄せられたと報道されておりました。
ご し さつ たいへんかんしん よ ほうどう
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○ 本道においては、豊富な農林水産資源を背景として、農業と福祉が連携して障がい者
ほんどう ほう ふ のうりんすいさん し げん はいけい のうぎよう ふく し れんけい しよう しや

の就労の場を創出する「農福連携」が従来から多くの障がい者福祉施設で取り組まれ
しゆうろう ば そうしゆつ のうふくれんけい じゆうらい おお しよう しやふく し し せつ と く

ております。

私どもとしても、早くから「農福連携」の取組に注目しており、平成２６年度には、
わたし はや のうふくれんけい とりくみ ちゆうもく へいせい ねん ど

障がい者の就農の好事例や、就農の需要と供 給の把握と起業化の検証を行う「障
しよう しゃ しゆうのう こう じ れい しゆうのう じゆよう きようきゆう は あく き ぎよう か けんしよう おこな しよう

がい者就農ビジネス人材育成事業」を実施するなど、障がい者の多様な就労の場の確
しやしゆうのう び じ ね す じんざいいくせい じ ぎよう じつ し しよう しや た よう しゆうろう ば かく

保のため、その取組を後押ししてきたところです。
ほ とりくみ あと お

○ それでは、資料４の１ページ目を御覧ください。「農福連携」促進のための事業とし
し りよう ぺ ー じ め ご らん のうふくれんけい そくしん じ ぎよう

て、昨年度から、農業に取り組む障がい福祉サービス事業所を支援し、障がいのある
さくねん ど のうぎよう と く しよう ふく し さ ー び す じ ぎようしよ し えん しよう

方の工賃向上を図るため、「農福連携促進事業」に取り組んでいます。
かた こうちんこうじよう はか のうふくれんけいそくしん じ ぎよう と く

「農福連携促進事 業 」の具体的な取組については、農 業 に取り組む 障 がい福祉
のうふくれんけいそくしん じ ぎよう ぐ たいてき とりくみ のうぎよう と く しよう ふく し

サービス事業所の商品認知度や販売技術の向上を図るため、当該事業所の生産物及
さ ー び す じ ぎようしよ しようひんにん ち ど はんばい ぎ じゆつ こうじよう はか とうがい じ ぎようしよ せいさんぶつおよ

び加工品を販売するイベント「農福連携マルシェ」を開催するとともに、障がい福祉
か こうひん はんばい い べ ん と のうふくれんけい ま る し ぇ かいさい しよう ふく し

サービス事業所が、農業を継続的に取り組むに当たっての課題と解決策、農業技術の
さ ー び す じ ぎようしよ のうぎよう けいぞくてき と く あ か だい かいけつさく のうぎよう ぎ じゆつ

向上、支援制度等をテーマとするセミナーを開催しております。
こうじよう し えんせい ど とう せ み な ー かいさい

○ これらの事業は、平成２９年度から実施しており、平成３０年度も引き続き実施しま
じ ぎよう へいせい ねん ど じつ し へいせい ねん ど ひ つづ じつ し

す。

なお、平成２９年度は、「農福連携マルシェ」・「農業分野における障がい者就労
へいせい ねん ど のうふくれんけい ま る し ぇ のうぎようぶん や しよう しやしゆうろう

セミナー」ともに札幌市で開催したため、今年度は開催場所を、旭川市で行う予定で「農
せ み な ー さつぽろ し かいさい こんねん ど かいさい ば しよ あさひかわ し おこな よ てい のう

福連携マルシェ」は、来月９月22日（土）、23日（日）にかけて 旭 川市の 旭 川
ふくれんけい ま る し ぇ らいげつ がつ にち ど にち にち あさひかわ し あさひかわ

アッシュアトリウムで開催する予定で「農業分野における障がい者就労セミナー」は、
あ つ し ゆ あ と り う む かいさい よ てい のうぎようぶん や しよう しやしゆうろう せ み な ー

平成30年11月８日（木）に同じく旭川市の「旭川市国際会議場」で開催する予定です。
へいせい ねん がつ か もく おな あさひかわ し あさひかわ し こくさいかい ぎ じよう かいさい よ てい
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○ また、（４）のその他になりますが、道では、平成３０年度の新たな取組として、農福
た どう へいせい ねん ど あら とりくみ のうふく

連携を道内地域の隅々まで浸透させ、「農福連携」の取組を道内地域で継続して取り組ん
れんけい どうない ち いき すみずみ しんとう のうふくれんけい とりくみ どうない ち いき けいぞく と く

でいくため、道庁の出先機関で、道内に１４箇所ある各振興局において、「農福連携
どうちよう で さき き かん どうない か しよ かくしんこうきょく のうふくれんけい

マルシェ」の地域版「農福連携ミニマルシェ」を随時、開催いたします。
ま る し ぇ ち いきばん のうふくれんけい み に ま る し ぇ ずい じ かいさい

これは、各振興局のロビーなど既存施設を有効に活用し、非予算事業で、各振興局の
かくしんこうきょく ろ び ー き そん し せつ ゆうこう かつよう ひ よ さん じ ぎよう かくしんこうきょく

社会福祉課と農務課が連携して実施するもので小規模の「農福連携マルシェ」になりま
しやかいふく し か のう む か れんけい じっ し しよう き ぼ のうふくれんけい ま る し ぇ

す。

○ この「農福連携ミニマルシェ」の第一弾として、先月、道庁赤レンガ庁舎前庭で開催
のうふくれんけい み に ま る し ぇ だいいちだん せんげつ どうちようあか れ ん が ちようしやぜんてい かいさい

された道産食材の産直市「北のめぐみ愛食フェア」会場内においても出店しました。
どうさんしよくざい さんちよく し ほく あいしよく ふ ぇ あ かいじようない しゆつてん

大玉レタス、大根、ブロコッリーなどが１個100円で販売されるなど大変お買い得で、利
おおだま れ た す だいこん ぶ ろ つ こ り ー こ えん はんばい たいへん か どく り

用者に大変好評でした。
ようしや たいへんこうひよう

○ 続いて、資料４の２ページ目を御覧ください。この事業の契約期間は、平成３０年６月２
つづ し りよう ぺ ー じ め ご らん じ ぎよう けいやく き かん へいせい ねん がつ

７日から平成３０年１２月１８日までとなっており、この事業の契約の相手方については、
にち へいせい ねん がつ か じ ぎよう けいやく あい て がた

「農福連携促進事業委託業務」受託コンソーシアムで、代表者は「一般財団法人 北海
のうふくれんけいそくしん じ ぎよう い たくぎよう む じゆたく こ ん そ ー し あ む だいひようしや いつぱんざいだんほうじん ほつかい

道農業企業化研究所」、構成員は「北のめぐみ愛食フェア実行連絡会」になります。
どうのうぎよう き ぎよう か けんきゆうしよ こうせいいん ほく あいしよく ふ ぇ あ じつこうれんらくかい

○ また、資料４の２ページの「６ 過去の関連事業」については、先ほども説明したとおり、
し りよう ぺ ー じ か こ かんれん じ ぎよう さき せつめい

平成２６年度に農業分野におけるモデル構築を目的とした「障がい者就農ビジネス化人材
へいせい ねん ど のうぎようぶん や も で る こうちく もくてき しよう しやしゆうのう び じ ね す か じんざい

育成事業」を実施するとともに、平成２９年度は「工賃向上支援事業」の特別事業とし
いくせい じ ぎよう じつ し へいせい ねん ど こうちんこうじよう し えん じ ぎよう とくべつ じ ぎよう

て、「農福連携事業」を実施しました。
のうふくれんけい じ ぎよう じつ し

○ 続いて、資料４の２ページ目の下段を御覧ください。ここからは、農政部による「農福連
つづ し りよう ぺ ー じ め げ だん ご らん のうせい ぶ のうふくれん



29

携」の事業 紹介になりますが、国・道の関係部局やＪＡグループなど農業関係者と福祉
けい じ ぎようしようかい くに どう かんけい ぶ きょく じぇいえー ぐ る ー ぷ のうぎようかんけいしや ふく し

関係者からなる連絡会議「北海道農業分野農福連携推進連絡会議」が開催されています。
かんけいしや れんらくかい ぎ ほつかいどうのうぎようぶん や のうふくれんけいすいしんれんらくかい ぎ かいさい

今年度の開催日時は未定ですが、昨年度は、２回開催され、それぞれの取組状 況や優良事
こんねん ど かいさいにち じ み てい さくねん ど かいかいさい とりくみじようきよう ゆうりよう じ

例等の情報を共有し、農福連携の推進に向けた課題などを検討しています。
れいとう じようほう きようゆう のうふくれんけい すいしん む か だい けんとう

○ 次に、資料４の３ページ目を御覧ください。同じく「農福連携」の農政部における取り組
つぎ し りよう ぺ ー じ め ご らん おな のうふくれんけい のうせい ぶ と く

みについてですが、昨年度、農業側と福祉側が、双方の現状や課題などについて説明し、
さくねん ど のうぎようがわ ふく し がわ そうほう げんじよう か だい せつめい

相互理解を醸成するための「農業関係者を対象としたセミナー」が開催されました。
そう ご り かい じようせい のうぎようかんけいしや たいしよう せ み な ー かいさい

また、農政部では、農業知識が不十分な障がい者福祉施設に対し、農業改良普及
のうせい ぶ のうぎよう ち しき ふ じゆうぶん しよう しやふく し し せつ たい のうぎようかいりよう ふ きゆう

センターや指導農業士、農業団体などが連携して、農業技術の指導についても実施して
せ ん た ー し どうのうぎよう し のうぎようだんたい れんけい のうぎよう ぎ じゆつ し どう じつ し

おり、今年度も実施を予定しています。
こんねん ど じつ し よ てい

○ このように、道では、障がいのある方が地域で自立した生活を営めるよう、保健福祉
どう しよう ほう ち いき じ りつ せいかつ いとな ほ けんふく し

部・農政部ともに、農業と福祉の連携により障がい者の就労の場を創出する「農福連
ぶ のうせい ぶ のうぎよう ふく し れんけい しよう しや しゆうろう ば そうしゆつ のうふくれん

携」の取組を推進しておりますので、「北海道障がい者就労支援推進委員会」の委員の
けい とりくみ すいしん ほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい い いん

皆様にもおかれましても引き続き「農福連携」の推進にお力添えをいただきますよう、よ
みなさま ひ つづ のうふくれんけい すいしん ちから ぞ

ろしくお願いします。
ねが

以上で、私からの説明を終 了します。
い じよう わたし せつめい しゆうりよう

○続きまして、資料５につきまして説明させていただきます。
つづ し りよう せつめい

○ 道では、平成２６年度から「障がい者就労カフェ」事業を実施しています。本事業
どう へいせい ねん ど しよう しやしゆうろう か ふ ぇ じ ぎよう じつ し ほん じ ぎよう

は、赤れんが庁舎前庭を、障害のある方の就労支援に資するカフェとして一定期間提
あか ちようしやぜんてい しようがい ほう しゆうろう し えん し か ふ ぇ いつてい き かんてい

供し、就労訓練及び授産製品の販売を行っていただくものです。
きよう しゆうろうくんれんおよ じゆさんせいひん はんばい おこな
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カフェの実施につきましては、昨年同様、当課ホームページの掲載やアクションメルマガ
か ふ ぇ じつ し さくねんどうよう とう か ほ ー む ぺ ー じ けいさい あ く し よ ん め る ま が

等を通じて広く周知を図りました。今年度のカフェは、７月２３日から８月２１日まで実
とう つう ひろ しゆう ち はか こんねん ど か ふ ぇ がつ にち がつ にち じつ

施し、売り上げについては現在集計中でございます。
し う あ げんざいしゆうけいなか

資料５については、以上です。
し りよう い じよう

○ 続きまして、資料６の障がい者就労支援研修の実施状 況について御報告いたしま
つづ し りよう しよう しやしゆうろう し えんけんしゆう じつ し じようきよう ご ほうこく

す。

○ 北海道では、平成27年度より、障がい者の就労支援に関する研修 情報の公表と、
ほつかいどう へいせい ねん ど しよう しや しゆうろう し えん かん けんしゆうじようほう こうひよう

就労移行支援事業所を対象とした自己評価制度を実施しております。この取組の目的
しゆうろう い こう し えん じ ぎようしよ たいしよう じ こ ひよう か せい ど じつ し とりくみ もくてき

は、自己評価結果から見えた必要な研修について、関係機関に働きかけ、効果的な研
じ こ ひよう か けつ か み ひつよう けんしゆう かんけい き かん はたら こう か てき けん

修の実施を促し、就労移行支援事業所のサービスの質的向上を図ることでございま
しゆう じつ し うなが しゆうろう い こう し えん じ ぎようしよ さ ー び す しつてきこうじよう はか

す。

○ 資料６－１を御覧ください。
し りよう ご らん

こちらは、障がい者の就労支援に関する研修の平成３０年度の実施状 況について、
しよう しや しゆうろう し えん かん けんしゆう へいせい ねん ど じつ し じようきよう

当課ホームページで公表している資料の概要版でございます。１７９の市町村、７つの
とう か ほ ー む ぺ ー じ こうひよう し りよう がいようばん し ちようそん

団体・法人、１１の障害者就 業・生活支援センター、１２の大学の合計２０９の関係機
だんたい ほうじん しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー だいがく ごうけい かんけい き

関に対して調査を実施し、回答があった３０の研修を取りまとめたものでございます。
かん たい ちよう さ じつ し かいとう けんしゆう と

照会時期が４月であったことから、内容が未定の項目が見られますが、１０月頃に再度、
しようかい じ き がつ ないよう み てい こうもく み がつごろ さい ど

研修の取りまとめを行いますので、その頃は、より詳しい内容で公表できると考えて
けんしゆう と おこな ころ くわ ないよう こうひよう かんが

おります。

○ 続いて資料６－２を御覧ください。
つづ し りよう ご らん

この資料は、先ほどの３０の研修を項目別に今年度分についてグラフにまとめたものと
し りよう さき けんしゆう こうもくべつ こんねん ど ぶん ぐ ら ふ

過去３年の経過をグラフで表したものでございます。主に３カ年の分析結果を用いて推移
か こ ねん けい か ぐ ら ふ あらわ おも か ね ん ぶんせきけつ か もち すい い
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を御説明させていただきたいと思います。と思います。
ご せつめい おも おも

○ まず、①研修数ですが、回答があった研修数は平成３０年は３０であり、昨年度の２
けんしゆうすう かいとう けんしゆうすう へいせい ねん さくねん ど

７、一昨年度の１９と比較して、増加傾向にあります。
いつさくねん ど ひ かく ぞう か けいこう

また、実施主体としては、障害者就 業・生活支援センターが研修の開催を増やして
じつ し しゆたい しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー けんしゆう かいさい ふ

いる一方で、各団体や市町村、大学では、昨年度とあまり変化がない結果となりました。
いつぽう かくだんたい し ちようそん だいがく さくねん ど へん か けつ か

○ 次に、②の実施地域ですが、石狩地方での開催が多く、開催地にやや偏りが見られてお
つぎ じつ し ち いき いしかり ち ほう かいさい おお かいさい ち かたよ み

ります。

○ 続いて、③の研修方法ですが、講義形式を軸として、演習や意見交換を併せて実施す
つづ けんしゆうほうほう こう ぎ けいしき じく えんしゆう い けんこうかん あわ じつ し

る研修が目立っております。
けんしゆう め だ

○ また、続いて２ページ目の④対象目安ですが、今回の調査では、誰でも受講できると
つづ ぺ ー じ め たいしよう め やす こんかい ちよう さ だれ じゆこう

した研修が半数以上を占め、次いで、就労支援員向けとした研修が多くなりました。
けんしゆう はんすう い じよう し つ しゆうろう し えんいん む けんしゆう おお

それぞれの回答項目が占める割合は全ての対象目安において昨年度とあまり変わらない
かいとうこうもく し わりあい すべ たいしよう め やす さくねん ど か

結果となりました。
けっ か

○ また、⑤の研修後に受講者に対してどのようなフォローをしているか、については、実
けんしゆう ご じゆこうしや たい ふ ぉ ろ ー じつ

施なしと回答した研修の数が昨年度から減少し、アンケートの配布・回収を行い次の開
し かいとう けんしゆう すう さくねん ど げんすこ あ ん け ー と はい ふ かいしゆう おこな つぎ かい

催に反映したり、質問や相談を受け付けるとした研修が多く見られるようになりました。
さい はんえい しつもん そうだん う つ けんしゆう おお み

○ 続いて、⑥ですが、事前に申込をしたものの、やむなく欠席された方に対してのフォロー
つづ じ ぜん もうしこみ けつせき ほう たい ふ ぉ ろ ー

については、実施しないとの回答が多く見られ、資料等の配布は２割程度に留まりました。
じつ し かいとう おお み し りようとう はい ふ わりてい ど とど

○ 最後に、３ページを御覧ください。
さい ご ぺ ー じ ご らん
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⑦の研修内容についてですが、過去３カ年の推移を見ると様々なテーマで研修が実施さ
けんしゆうないよう か こ か ね ん すい い み さまざま て ー ま けんしゆう じつ し

れるようになっていることがわかりました。

特にグラフ下のカウンセリングの基本、面談手法、コミュニケーションの基本、他社と
とく ぐ ら ふ した か う ん せ り ん ぐ き ほん めんだんしゆほう こ み ゆ に け ー し よ ん き ほん た しや

の関係づくり等、対人に係る研修が昨年度から顕著に増加しております。
かんけい とう たいじん かか けんしゆう さくねん ど けんちよ ぞう か

○ 就労支援に関する研修につきましては、１０月頃に再度、照会を行いまして、取り
しゆうろう し えん かん けんしゆう がつごろ さい ど しようかい おこな と

まとめ後、適宜必要な研修の実施について関係機関等に働きかけを行っていきたいと
ご てき ぎ ひつよう けんしゆう じつ し かんけい き かんとう はたら おこな

考えております。
かんが

資料６の報告は以上でございます。
し りよう ほうこく い じよう

○ 続きまして、資料７、自己評価について、御報告します。
つづ し りよう じ こ ひよう か ご ほうこく

まず、自己評価の概要について御説明いたします。
じ こ ひよう か がいよう ご せつめい

○ 自己評価制度につきましては、事業所の自己評価結果を障害者就 業・生活支援
じ こ ひよう か せい ど じ ぎようしよ じ こ ひよう か けつ か しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん

センターに情報提供し、利用希望者への助言の際や、関係機関との会議の場での任意の
せ ん た ー じようほうていきよう り よう き ぼうしや じよげん さい かんけい き かん かい ぎ ば にん い

活用について、御提案をしているところでございます。
かつよう ご ていあん

よって、センターが既に独自で調査を行い、事業所の状 況を把握している場合は、
せ ん た ー すで どく じ ちよう さ おこな じ ぎようしよ じようきよう は あく ば あい

評価結果そのものの活用というよりは、その調査の基礎資料として活用するケースが多
ひよう か けつ か かつよう ちよう さ き そ し りよう かつよう け ー す おお

い状 況でございます。
じようきよう

○ 資料７－２は各センターからの活用事例をとりまとめたもので、センター名等を伏せた
し りよう かく せ ん た ー かつよう じ れい せ ん た ー めいとう ふ

一覧を各センターにフィードバックしております。
いちらん かく せ ん た ー ふ ぃ ー ど ば つ く

また、資料７－１はその活用事例の傾向を示した資料でございまして、本日は、こち
し りよう かつよう じ れい けいこう しめ し りよう ほんじつ

らを用いて、御説明させていただきます。
もち ご せつめい

○ １の活用状 況及び３の活用できていない理由を御覧ください。
かつようじようきようおよ かつよう り ゆう ご らん
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自己評価結果をどのように活用するかにつきましては、各センターの判断により行って
じ こ ひよう か けつ か かつよう かく せ ん た ー はんだん おこな

いただき、道は活用例などを例示するに留めているところですが、道内１１センターのう
どう かつようれい れい じ とど どうない せ ん た ー

ち、９のセンターで自己評価結果を何らかの形で活用しており、残る２センターについ
せ ん た ー じ こ ひよう か けつ か なん かたち かつよう のこ せ ん た ー

ては、活用する場面であれば活用していたり、独自で別の調査結果を用いていることがわ
かつよう ば めん かつよう どく じ べつ ちよう さ けつ か もち

かりました。

○ また、２の主な活用事例についてですが、まず、利用希望者への助言としては、相談場
おも かつよう じ れい り よう き ぼうしや じよげん そうだん ば

面においての本人や家族へのアドバイスや、センターの取組み等の情報把握のひとつの
めん ほんにん か ぞく あ ど ば い す せ ん た ー とり く とう じようほう は あく

手段とするといった回答が見られ、事業所や関係機関との連携については、相談や会議
しゆだん かいとう み じ ぎようしよ かんけい き かん れんけい そうだん かい ぎ

等で活用するといった回答が多く見られております。
とう かつよう かいとう おお み

○ 最後に、今年度の自己評価についてですが、昨年度の事業所の実施率が９割程度で
さい ご こんねん ど じ こ ひよう か さくねん ど じ ぎようしよ じつ し りつ わりてい ど

あったことを踏まえ、今年度は、取りまとめを行う期間等を検討し、事業所に自己評
ふ こんねん ど と おこな き かんとう けんとう じ ぎようしよ じ こ ひよう

価制度の重要性を再認識していただき、更に少しでも多くの事業所に実施していただ
か せい ど じゆうようせい さいにんしき さら すこ おお じ ぎようしよ じつ し

くよう、取り組んでまいりたいと考えております。
と く かんが

資料７についての説明は以上です。
し りよう せつめい い じよう

○ 引き続き、障がい者保健福祉課の田中から資料８の「平成２９年度 障害者就労
ひ つづ しよう しや ほ けんふく し か た なか し りよう へいせい ねん ど しようがいしやしゆうろう

支援施設等からの調達実績」について御報告いたします。
し えん し せつとう ちようたつじつせき ご ほうこく

○ 資料８－１は道庁各部局や振興局毎の調達実績、資料８－２は北海道及び道内
し りよう どうちようかく ぶ きょく しんこうきょくごと ちようたつじつせき し りよう ほつかいどうおよ どうない

各市町村などの調達実績となっております。
かく し ちようそん ちようたつじつせき

資料８－２は市町村及び市町村及び独立行政法人の障害者就労支援施設からの
し りよう し ちようそんおよ し ちようそんおよ どくりつぎようせいほうじん しようがいしやしゆうろう し えん し せつ

優先調達の実績です。
ゆうせんちようたつ じつせき

道、市町村、独立行政法人の合計で、１万１，５２６件、金額で約１１億９，７１
どう し ちようそん どくりつぎようせいほうじん ごうけい まん けん きんがく やく おく
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６５万円となっております。優先調達推進法が施行された平成２５年度以降の実績の傾
まんえん ゆうせんちようたつすいしんほう し こう へいせい ねん ど い こう じつせき けい

向としては、年度によって件数の増減はありますが、調達金額については増加している
こう ねん ど けんすう ぞうげん ちようたつきんがく ぞう か

状 況です。
じようきよう

○ 次に、資料９「北のめぐみ愛食フェアへの福祉枠参加」について、御報告します。
つぎ し りよう ほく あいしよく ふ ぇ あ ふく し わくさん か ご ほうこく

○ 道産品販売イベントである、北のめぐみ愛食フェア主催者の御協 力により、北のめ
どうさんひんはんばい い べ ん と ほく あいしよく ふ ぇ あ しゆさいしや ご きようりよく ほく

ぐみ愛食フェア赤れんが会場内で、授産製品の販売機会をいただいています。
あいしよく ふ ぇ あ あか かいじようない じゆさんせいひん はんばい き かい

今年度の参加要件も同様になっております。今年度、新たな取組として、イトーヨーカ
こんねん ど さん か ようけん どうよう こんねん ど あら とりくみ い と ー よ ー か

堂屯田店での愛食フェアの実施と福祉枠出店の呼びかけがありました。
どうとんでんてん あいしよく ふ ぇ あ じつ し ふく し わくしゆつてん よ

今年度の出店状 況としては、７月に道庁前庭で行われた愛食フェアに３事業所
こんねん ど しゆつてんじようきよう がつ どうちようぜんてい おこな あいしよく ふ ぇ あ じ ぎようしよ

が福祉枠で出店しました。また屯田店にも福祉枠で出店した事業所があったと伺っ
ふく し わく しゆつてん とんでんてん ふく し わく しゆつてん じ ぎようしよ うかが

ております。この他、愛食フェアへ出店登録し、赤れんが会場以外でも出店する福
ほか あいしよく ふ ぇ あ しゆつてんとうろく あか かいじよう い がい しゆつてん ふく

祉事業所も３事業所ございます。
し じ ぎようしよ じ ぎようしよ

○ 次に、資料１０「授産弁当の庁内販売」について、御報告します。
つぎ し りよう じゆさんべんとう ちようないはんばい ご ほうこく

○ 道では、事業者の工賃向上、授産製品の販路拡大や庁舎の有効活用、就労スキル
どう じ ぎようしや こうちんこうじよう じゆさんせいひん はん ろ かくだい ちようしや ゆうこうかつよう しゆうろう す き る

の向上を図るため、事前予約制で授産弁当の庁内販売を実施しています。
こうじよう はか じ ぜん よ やくせい じゆさんべんとう ちようないはんばい じつ し

平成２９年度は、保健福祉部総務課、福祉局の地域福祉課、施設運営指導課、障が
へいせい ねん ど ほ けんふく し ぶ そう む か ふく し きょく ち いきふく し か し せつうんえい し どう か しよう

い者保健福祉課と過去に授産弁当を購入したことがある部内職員を中心に販売しま
しや ほ けんふく し か か こ じゆさんべんとう こうにゆう ぶ ないしよくいん ちゆうしん はんばい

した。

販売実績としましては、販売期間が、平成２９年８月から平成３０年２月までの７ヶ
はんばいじつせき はんばい き かん へいせい ねん がつ へいせい ねん がつ

月間、参加事業所は４事業所で、販売数量は１，０８０個でした。
げつかん さん か じ ぎようしよ じ ぎようしよ はんばいすうりよう こ

今年度も７月より事業所を募集し、４事業所からの申し込みがあり、８月より販売
こんねん ど がつ じ ぎようしよ ぼ しゆう じ ぎようしよ もう こ がつ はんばい
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訓練を行っています。
くんれん おこな

○ 資料１１の「障がい者就労支援企業認証について」です。障がい者就労支援
し りよう しよう しやしゆうろう し えん き ぎようにんしよう しよう しやしゆうろう し えん

企業認証制度における認証基準の見直しについては一昨年度より本委員会で見
き ぎようにんしようせい ど にんしよう き じゆん み なお いつさくねん ど ほん い いんかい み

直しを議論いただき、今年４月より見直した基準により認証等を行っているとこ
なお ぎ ろん こ とし がつ み なお き じゆん にんしようとう おこな

ろです。

主な改正点としましては企業認証のチラシの中段左側の「認証基準」になり
おも かいせいてん き ぎようにんしよう ち ら し ちゆうだんひだりがわ にんしよう き じゆん

ます｡

○ まず、障がい者雇用率が２．０ ％ から２．２ ％ に引き上げられたことに併
しよう しや こ ようりつ ぱーせんと ぱーせんと ひ あ あわ

せてこの企業認証に申請する際に２．２ ％ 以上の企業等に変更しています。
き ぎようにんしよう しんせい さい ぱーせんと い じよう き ぎようとう へんこう

また、「１．障がい者雇用率 [雇用率２.７ ％ 以上 ]」の項目について、これ
しよう しや こ ようりつ こ ようりつ ぱーせんと い じよう こうもく

は障がい者雇用率が高いと多くポイントをもらえるというものなのですが、特例子
しよう しや こ ようりつ たか おお ぽ い ん と とくれい こ

会社と就労継続支援A型事業所は一般企業より障がい者を多く雇用されており、
がいしや しゆうろうけいぞく し えん がた じ ぎようしよ いつぱん き ぎよう しよう しや おお こ よう

今回の改正でそれぞれ別に基準を定めました。
こんかい かいせい べつ き じゆん さだ

７月末現在の認証企業数は１８４件となっております。
がつまつげんざい にんしよう き ぎようすう けん

私からの説明は以上です。
わたし せつめい い じよう

○ 北海道教育庁特別支援教育課の谷垣と申します。
ほつかいどうきよういくちようとくべつ し えんきよういく か たにがき もう

○ 皆様には日頃から特別支援学校の生徒の就労支援や進路指導の充実に向けての御理
みなさま ひ ごろ とくべつ し えんがつこう せい と しゆうろう し えん しん ろ し どう じゆうじつ む ご り

解、御協 力いただておりますことに、この場をお借りして御礼申し上げたいと思いま
かい ご きようりよく ば か お れいもう あ おも

す。

私の方からは特別支援学校高等部卒業生の就 職 状 況や卒後支援の状 況等につ
わたし ほう とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ そつぎようせい しゆうしよくじようきよう そつ ご し えん じようきようとう

いて御説明をさせていただきたいと思います。
ご せつめい おも
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○ まず、最初に資料１２を御覧ください。特別支援学校高等部卒業生の就 職 状 況
さいしよ し りよう ご らん とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ そつぎようせい しゆうしよくじようきよう

の資料となっております。こちらは昨年度特別支援学校高等部を卒業した生徒の就
し りよう さくねん ど とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ そつぎよう せい と しゆう

職 状 況となっておりますが、昨年度卒業者数１,０６０名に対しまして就 職者数は
しよくじようきよう さくねん ど そつぎようしやすう めい たい しゆうしよくしやすう

３２８名。一番右に就 職率の記載がありますが、就 職率は３０．９ ％ となってお
めい いちばんみぎ しゆうしよくりつ き さい しゆうしよくりつ ぱーせんと

ります。

○ その下の方に過去２年間の就 職 状 況の記載がございますが、昨年度につきまして
した ほう か こ ねんかん しゆうしよくじようきよう き さい さくねん ど

は、就 職率が３０．８ ％ となっており、一昨年度につきましては、一番下にござい
しゆうしよくりつ ぱーせんと いつさくねん ど いちばんした

ますが就 職率が２６．５ ％ となっておりまして、就 職率は年々上 昇してきてい
しゆうしよくりつ ぱーせんと しゆうしよくりつ ねんねんじようしよう

るという状 況でございます。
じようきよう

○ また、裏面にございます職 業 教育を行う特別支援学校卒業生の就 職 状 況です
うらめん しよくぎようきよういく おこな とくべつ し えんがつこうそつぎようせい しゆうしよくじようきよう

が、冒頭に説明した全体の数値の中から職 業学科を置く特別支援学校高等部の状 況
ぼうとう せつめい ぜんたい すう ち なか しよくぎようがつ か お とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ じようきよう

を抜き出した数値であります。職 業学科を置く高等部の特別支援学校におきましては、
ぬ だ すう ち しよくぎようがつ か お こうとう ぶ とくべつ し えんがつこう

卒業者数６９６名に対しまして、就 職者数が３１４名、一番右の就 職率でいいます
そつぎようしやすう めい たい しゆうしよくしやすう めい いちばんみぎ しゆうしよくりつ

と４５．１ ％ となっております。
ぱーせんと

こちらの方も年々上 昇してきており、昨年度の卒業生につきましては、半数近い生
ほう ねんねんじようしよう さくねん ど そつぎようせい はんすうちか せい

徒が就 職をしているという状 況になっております。この状 況は各学校において現
と しゆうしよく じようきよう じようきよう かくがつこう げん

場実習や職場開拓、更には卒業の支援が円滑に行われるように関係の皆様に御支援
ば じつしゆう しよく ば かいたく さら そつぎよう し えん えんかつ おこな かんけい みなさま ご し えん

をいただいた結果の表れと考えておりまして、改めて御礼を申し上げますとともに引
けつ か あらわ かんが あらた おんれい もう あ ひ

き続き御協 力をいただければと思います。
つづ ご きようりよく おも

○ 次に２枚目の資料でございます。障がい者雇用を御検討の企業の皆様へとなってい
つぎ まい め し りよう しよう しや こ よう ご けんとう き ぎよう みなさま

る資料でございます。資料には記載がございませんが、道教委では今年の３月に特別
し りよう し りよう き さい どうきよう い こ とし がつ とくべつ
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支援教育に関する基本的な考え方や具体的な方策等を示す、「特別支援教育に関する
し えんきよういく かん き ほんてき かんが かた ぐ たいてき ほうさくとう しめ とくべつ し えんきよういく かん

基本方針」を策定いたしました。この基本方針の中では、自立と社会参加に関する具体
き ほんほうしん さくてい き ほんほうしん なか じ りつ しやかいさん か かん ぐ たい

的な方策といたしまして、特別支援学校に在籍し、一般就労を目指す生徒の意欲や能
てき ほうさく とくべつ し えんがつこう ざいせき いつぱんしゆうろう め ざ せい と い よく のう

力、障がいの状態等に応じて、企業等の理解を深めるための学校見学会を継続、拡
りよく しよう じようたいとう おう き ぎようとう り かい ふか がつこうけんがくかい けいぞく かく

充するほか、 国や道と連携した経済団体等への要請活動を継続し、より多くの企業
じゆう くに どう れんけい けいざいだんたいとう ようせいかつどう けいぞく おお き ぎよう

等による雇用の実現に向けた就労支援の充実を図ることとしております。
とう こ よう じつげん む しゆうろう し えん じゆうじつ はか

こうした考えに基づき、この資料にございますとおり今年度は、道の経済部と連携
かんが もと し りよう こんねん ど どう けいざい ぶ れんけい

を図りながら職 業学科を設置する道央圏知的障害特別支援学校で、昨年度は２校だっ
はか しよくぎようがつ か せつ ち どうおうけん ち てきしようがいとくべつ し えんがつこう さくねん ど こう

たのですが、今年度は資料に記載の７校で実施をするということで実施学校を拡大し
こんねん ど し りよう き さい こう じつ し じつ し がつこう かくだい

て、企業向けの学校見学会を実施することとしております。こうした機会を通じまして、
き ぎよう む がつこうけんがくかい じつ し き かい つう

企業の方々に学校や生徒の実情などについて御理解をいただきながら就 職先の確保
き ぎよう かたがた がつこう せい と じつじよう ご り かい しゆうしよくさき かく ほ

あるいは新たな就労先の開拓に繋げていきたいと考えております。
あら しゆうろうさき かいたく つな かんが

○ 次の資 料 でございますが、「特別支援学校の 教 育活動をサポートしてくださる企
つぎ し りよう とくべつ し えんがつこう きよういくかつどう さ ぽ ー と き

業 を募 集 しています」と 頭 に書いている資 料 を御覧ください。
ぎよう ぼ しゆう あたま か し りよう ご らん

就 労支援の 充 実のためには、就 労先の安定的な確保と合わせまして、就 労後の
しゆうろう し えん じゆうじつ しゆうろうさき あんていてき かく ほ あ しゆうろう ご

離 職 防止に向けた卒後支援の 充 実が 重 要と 考 えており、これまでも取り組んでき
り しよくぼう し む そつ ご し えん じゆうじつ じゆうよう かんが と く

ております、特別支援学校サポート企 業 の募 集 といった取組を、 従 来は道央圏の
とくべつ し えんがつこう さ ぽ ー と き ぎよう ぼ しゆう とりくみ じゆうらい どうおうけん

みの取組としておりましたが、今年度からは全道に広げてまいりたいと 考 えておりま
とりくみ こんねん ど ぜんどう ひろ かんが

す。

取組の資 料 につきましては、北海道労働局や道の経済部にも御 協 力 いただきな
とりくみ し りよう ほつかいどうろうどうきょく どう けいざい ぶ ご きようりよく

がら、全道２２のハローワーク等に送付するなど、体験実 習 や 就 職 をサポートし
ぜんどう は ろ ー わ ー く とう そう ふ たいけんじつしゆう しゆうしよく さ ぽ ー と

ていただける事 業 主を広く全道から募 集 しているところでございます。こうした取
じ ぎようぬし ひろ ぜんどう ぼ しゆう とり
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組についても、引き続き御理解、御 協 力 をいただきたいと 考 えております。
くみ ひ つづ ご り かい ご きようりよく かんが

特別支援学校高等部卒 業 生の 就 労、卒後支援の 充 実を図るためには、継続的
とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ そつぎようせい しゆうろう そつ ご し えん じゆうじつ はか けいぞくてき

な取組が 重 要と 考 えております。事 業 主の皆様等に御理解、御 協 力 を図ってま
とりくみ じゆうよう かんが じ ぎようぬし みなさまとう ご り かい ご きようりよく はか

いりたいと 考 えておりますので、そのような機会がございましたら当課まで 情 報提
かんが き かい とう か じようほうてい

供 をお願いいたします。
きよう ねが

私 からは以 上 です。ありがとうございました。
わたし い じよう

小銭会 長
こ ぜにかいちよう

○ 資料１から資料１２にかけて長時間に渡って詳しく説明していただきましたが、各
し りよう し りよう ちよう じ かん わた くわ せつめい かく

委員の皆様から質問や御意見等、膨大な資料と情報でしたので少し時間をとりますの
い いん みなさま しつもん お い けんとう ぼうだい し りよう じようほう すこ じ かん

で、何か質問や御意見がありましたら。
なに しつもん お い けん

髙谷委員
たか や い いん

○ 御説明ありがとうございました。私からは２点あり、１つ目が質問です。
ご せつめい わたし てん め しつもん

特別支援学校高等部卒業生の就 職 状 況についてです。この中の就 職者数の中に
とくべつ し えんがつこうこうとう ぶ そつぎようせい しゆうしよくじようきよう なか しゆうしよくしやすう なか

Ａ型就労に結びついた方の数が入っているかどうか教えていただきたいです。
えーがたしゆうろう むす かた かず はい おし

事務局
じ む きょく

○ この就 職者数の数字につきましては、一般就 職と就労継続支援Ａ型を含めた数値
しゆうしよくしやすう すう じ いつぱんしゆうしよく しゆうろうけいぞく し えんえーがた ふく すう ち

となっております。

髙谷委員
たか や い いん

○ ありがとうございます。

一般企業への就 職者の方とＡ型の方が入っているとのことですが、Ａ型の方は常に
いつぱん き ぎよう しゆうしよくしや かた えーがた ほう はい えーがた かた つね

サポートが必要な方たちが雇用契約を結んだ就労ということだと思うのですが、それを
さ ぽ ー と ひつよう かた こ ようけいやく むす しゆうろう おも
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分けて教えていただけると卒業生の何割の方が常にサポートが必要とした上で雇用契
わ おし そつぎようせい なんわり かた つね さ ぽ ー と ひつよう じよう こ ようけい

約が図れている等が分かると思いますので、教えていただければありがたいです。
やく はか とう わ おも おし

事務局
じ む きょく

○ 数字は把握しているのですが、今この場で正確な数字を持ち合わせていないため、後
すう じ は あく いま ば せいかく すう じ も あ ご

日委員の皆様に何らかの形で情報提供させていただければと考えております。
じつ い いん みなさま なん かたち じようほうていきよう かんが

桑原委員
くわはら い いん

○ Ａ型を含めた数字という訳なのですが、正規なのか非正規なのか、また、パートなの
えーがた ふく すう じ わけ せい き ひ せい き ぱ ー と

か常勤なのかといった詳細が数字として出てこない。かなり条件の悪い形で就 職
じようきん しようさい すう じ で じようけん わる かたち しゆうしよく

し、すぐ離職に繋がるといったことも実態としてあるのかなと思います。
り しよく つな じつたい おも

また、他の数字もそうなのですが、就 職が１００人、２００人等と報告されていま
ほか すう じ しゆうしよく にん にんとう ほうこく

すが、その中身が分からないといったところがあります。
なか み わ

その他にも、１年後、２年後の離職率のようなデータがあれば、その後にも繋がるか
た ねん ご ねん ご り しよくりつ で ー た ご つな

なと思うのでぜひそういった数字を出してもらえればと思います。
おも すう じ だ おも

事務局
じ む きょく

○ 先ほどのものと併せてどこまで我々も提供できるかなどありますが、できる限り御提
さき あわ われわれ ていきよう かぎ ご てい

供させていただきたいと考えております。
きよう かんが

桑原委員
くわはら い いん

○ 学校ばかりではなく、ハローワーク等も含めてその数字があればいいなと思います。
がつこう は ろ ー わ ー く とう ふく すう じ おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ それでは髙谷委員の２つ目の意見をお願いします。
たか や い いん め い けん ねが
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髙谷委員
たか や い いん

○ 私は先ほど説明がありました資料１－３障害者就 業・生活支援センターに務めて
わたし さき せつめい し りよう しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー つと

おります。今回まず、この委員会の中で障害者就 業・生活支援センターについて検討
こんかい い いんかい なか しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー けんとう

してくださるとなったことに感謝申し上げます。
かんしやもう あ

また、資料に「法的根拠がない」という記載がありました。たしかに雇用促進法等の
し りよう ほうてきこんきよ き さい こ ようそくしんほうとう

中に各福祉圏域に１つ設置するということが明記されていないかと思います。
なか かくふく し けんいき せつ ち めい き おも

ただ、記憶が間違いでなければ厚生労働省でですね、各福祉圏域に１箇所設置をする
き おく ま ちが こうせいろうどうしよう かくふく し けんいき か しよせつ ち

こととするといったような文言が記載されている資料が厚生労働省の方に掲示されて
もんごん き さい し りよう こうせいろうどうしよう ほう けい じ

いたかと思います。
おも

また、現在日本全国の福祉圏域は３５４圏域だったと記憶しております。現在就 業
げんざい に ほんぜんこく ふく し けんいき けんいき き おく げんざいしゆうぎよう

・生活支援センターは平成３０年の４月の段階で３３４箇所。各福祉圏域のうち設置さ
せいかつ し えん せ ん た ー へいせい ねん がつ だんかい か しよ かくふく し けんいき せつ ち

れていない箇所は２０箇所になっております。そのうちの１０箇所がこの北海道になっ
か しよ か しよ か しよ ほつかいどう

ているという現状が一つあるといったことを説明させていただきたいと思いました。
げんじよう ひと せつめい おも

就 業・生活支援センターが北海道の計画で平成２１年度にそれまでは５箇所設置
しゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー ほつかいどう けいかく へいせい ねん ど か しよせつ ち

だったところが今の１１箇所設置になった経緯があったかと思います。その時にたしか
いま か しよせつ ち けい い おも じ

ネットワーク事業等で就 業・生活支援センターと今の各圏域の方たちが集まり、就
ね つ と わ ー く じ ぎようとう しゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー いま かくけんいき ほう あつ しゆう

業・生活支援センターについて検討してきた時期がございます。約１年間何回か集
ぎよう せいかつ し えん せ ん た ー けんとう じ き やく ねんかんなんかい あつ

まって就 業・生活支援センターの取組や各地域の課題等を話し合った後に１１セン
しゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー とりくみ かく ち いき か だいとう はな あ あと せ ん

ターが設置されたと記憶しております。
た ー せつ ち き おく

せっかくこの計画の中に就 業・生活支援センターの設置について検討してくださる
けいかく なか しゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー せつ ち けんとう

ということになっておりますので、ぜひ１１センターと道と労働局と職 業センターを
せ ん た ー どう ろうどうきょく しよくぎよう せ ん た ー

交えた中で意見交換をもてるような場を設置していただきたいというお願いです。
まじ なか い けんこうかん ば せつ ち ねが
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併せて、本日部会の方も承認されたかと思います。部会の中でもこの就 業・生活支
あわ ほんじつ ぶ かい ほう しようにん おも ぶ かい なか しゆうぎよう せいかつ し

援センターを北海道の中でどういう風にしていくのが良いのかというのを議題としてい
えん せ ん た ー ほつかいどう なか ふう よ ぎ だい

ただきたいなと思って発言させていただきました。よろしくお願いいたします。
おも はつげん ねが

事務局
じ む きょく

○ 障害者就 業・生活支援センターの件でございますが、今回の計画を立てるときにも
しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー けん こんかい けいかく た

御審議いただきまして、次の３年後の計画に向けて更に話し合って検討していきたいと
ご しん ぎ つぎ ねん ご けいかく む さら はな あ けんとう

思います。まだ私どもも人口集 中地域の都府県ではどの様に行われているのかです
おも わたし じんこうしゆうちゆう ち いき と ふ けん よう おこな

とか、逆に離島等交通困難地域抱えている圏域ではどのように運営されているかですと
ぎやく り とうとうこうつうこんなん ち いきかか けんいき うんえい

か、情報ももっと集めたいと思います。
じようほう あつ おも

また、一方で通常の業務の時にいくつかのセンターを回らせていただきまして、そ
いつぽう つうじよう ぎよう む とき せ ん た ー まわ

れぞれの事情が異なる部分もございますので、その点も加味しながら検討していければ
じ じよう こと ぶ ぶん てん か み けんとう

と思います。
おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ 髙谷委員からの御指摘もありましたようにナカポツという障害者就 業・生活支援
たか や い いん ご し てき な か ぽ つ しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん

センターにつきまして、道の圏域においては、北海道は４つの県くらいの範囲があると
せ ん た ー どう けんいき ほつかいどう けん はん い

いうことで人材も距離も対象の支援をする仕事の上でも大変苦労している。
じんざい きよ り たいしよう し えん し ごと じよう たいへん く ろう

また、当事者の方々も苦労しているし、対応している関係者の方々も苦労している中
とう じ しや かたがた く ろう たいおう かんけいしや かたがた く ろう なか

で、道も苦労されているとは思うのですが、ぜひ今の御意見を参考に近いうちに部会も
どう く ろう おも いま お い けん さんこう ちか ぶ かい

含めて取り上げていただきたいと思います。
ふく と あ おも

○ また、先ほどもありましたように就 職の正規、非正規や離職のことにつきましても
さき しゆうしよく せい き ひ せい き り しよく

統計をきちんと見たいという御意見もありましたのでよろしくお願いいたします。
とうけい み お い けん ねが



42

他に１～１２の報告に対して意見や質問はありますか。
ほか ほうこく たい い けん しつもん

佐々木委員
さ さ き い いん

○ 資料３「障がい者の多様な社会参加促進事業委託業務」でもう少し知りたいと思
し りよう しよう しや た よう しやかいさん か そくしん じ ぎよう い たくぎよう む すこ し おも

ったのが、職域開拓コーディネーターというのがイメージが湧きづらいと思いました。
しよくいきかいたく こ ー で ぃ ね ー た ー い め ー じ わ おも

具体的にどういう実績がある人なのかというのと、実施分野の中で業務分野、林業、
ぐ たいてき じつせき ひと じつ し ぶん や なか ぎよう む ぶん や りんぎよう

鉱業、採石、砂利は結構重労働で危険かなという気もしたのですが、その辺を知りた
こうぎよう さいせき じや り けつこうじゆうろうどう き けん き へん し

いと思いました。
おも

事務局
じ む きょく

○ 職域開拓コーディネーターですが、従来からこちらの事業については、一般社団法
しよくいきかいたく こ ー で ぃ ね ー た ー じゆうらい じ ぎよう いつぱんしやだんほう

人北海道総合研究 調査会にお願いしておりまして、その中で適した職員に
じんほつかいどうそうごうけんきゆうちよう さ かい ねが なか てき しよくいん

コーディネーターとして動いてもらっています。
こ ー で ぃ ね ー た ー うご

○ 今回はその林業、鉱業等となっているのですが、平成２６年度に農業から始り、
こんかい りんぎよう こうぎようとう へいせい ねん ど のうぎよう はじま

商工業、観光業と続いてきて、今回最終年度ということでこれは残りの業種という
しようこうぎよう かんこうぎよう つづ こんかいさいしゆうねん ど のこ ぎようしゆ

ことになっています。この残りの業種というのが一番難しく、可能であればこの業種
のこ ぎようしゆ いちばんむずか か のう ぎようしゆ

から就労に結びつけられれば非常に良いのですが、結果がどうなるのかというのは現
しゆうろう むす ひ じょう よ けつ か げん

時点では分からない状 況と御理解して頂ければと思います。
じ てん わ じようきよう ご り かい いただ おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ このことについて、職親会の杉田委員何かありますか。
しよくおやかい すぎ た い いんなに

杉田委員
すぎ た い いん

○ 私たち職親会は道内に１８箇所あります。職親会というのは事業主の会です。事
わたし しよくおやかい どうない か しよ しよくおやかい じ ぎようぬし かい じ
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業主として仕事や技術の向上のために色々している会なのです。その中には、建築
ぎようぬし し ごと ぎ じゆつ こうじよう いろいろ かい なか けんちく

業、土木業、それから印刷業、商店だとかいろいろな業種が入ってます。職親会
ぎよう ど ぼくぎよう いんさつぎよう しようてん ぎようしゆ はい しよくおやかい

とは産みの親であり、育ての親なんです。それと職 業の親なのです。職親会は、障
う おや そだ おや しよくぎよう おや しよくおやかい しよう

がいのある方を積極的に受け入れている事業主を中心として組織している団体なん
ほう せつきよくてき う い じ ぎようぬし ちゆうしん そ しき だんたい

です。

事業主の立場で言いますと、障がいのある方の雇用は福祉ではありません。働く意
じ ぎようぬし たち ば い しよう ほう こ よう ふく し はたら い

識と可能性のある限り、大切な人材なんです。今、本当に人が足りないというのを聞く
しき か のうせい かぎ たいせつ じんざい いま ほんとう ひと た き

のですが、うちは障がいのある方３人を雇用しています。障がいのある方がいると会
しよう かた にん こ よう しよう ほう がい

社が明るくなります。正直で真面目に一生懸命働くんです。ずるもしません。素直に
しや あか しようじき ま じ め いつしようけんめいはたら す なお

働いて、一生懸命にやっている子どもたちなんです。
はたら いつしようけんめい こ

私は思っていることがあるのですが、中国とか外国からどんどん人を入れています
わたし おも ちゆうごく がいこく ひと い

よね。障がいのある方を施設にいれないで、外に出す。事業主もたくさん居ますから。
しよう かた し せつ そと だ じ ぎようぬし い

我々職親会は、全道１８箇所にありますけども、皆子どもたちは素直で、純粋でやっ
われわれしよくおやかい ぜんどう か しよ みな こ す なお じゆんすい

ぱり一生懸命汗かいて働いています。そういう子どもたちをもっともっとですね、雇
いつしようけんめいあせ はたら こ こ

用に結びつけることを今のこの機会に皆さんにお願いしたいんです。もっともっと役立
よう むす いま き かい みな ねが やく だ

ちます。もっともっと働いていただけます。働いて税金も払う。そういった社会に貢
はたら はたら ぜいきん はら しやかい こう

献する楽しみを色々な会社でも行って、その子のために地域のためにいろんな事を考
けん たの いろいろ がいしや おこな こ ち いき こと かんが

えて会社をやってもらいます。障がいのある方の芽を摘まないで、もっともっと表に
がいしや しよう ほう め つ ひよう

出すことをですね、行政の方にもお願いしたいと思います。
だ ぎようせい かた ねが おも

我々は、いつでも両手を広げて障害のある方を雇用するために待っています。訓練
われわれ りよう て ひろ しようがい ほう こ よう ま くんれん

します。私は日高地方の職親会の会長でもありますけど、今私の会に８０社います。
わたし ひ だか ち ほう しよくおやかい かいちよう いまわたし かい しや

だからその中でも色々連携をとれるんです。子どもたちをひとりぼっちにさせない。私
なか いろいろれんけい こ わたし

たちが障がいのある方々から相談を受けて、他の事業主に繋いでいくっていう役割を
しよう かたがた そうだん う ほか じ ぎようぬし つな やくわり
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何人もしています。障害のある方は一般企業で働けるんです。それを本当に皆さんに
なんにん しようがい ほう いつぱん き ぎよう はたら ほんとう みな

理解していただきたい。
り かい

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ 他に質問や御意見等いかがでしょうか。
ほか しつもん ご い けんとう

桑原委員
くわはら い いん

○ 今回、農福連携のことが色んな資料に載っているんですけど、私は就労関係の団体
こんかい のうふくれんけい いろ し りよう の わたし しゆうろうかんけい だんたい

でいつも話を聞くのですが、こういう単発の事業も大事なんですけど、冬場の問題の
はなし き たんぱつ じ ぎよう だい じ ふゆ ば もんだい

研究だとかそういう取組はどこもやってくれない。だから夏のことばっかりになってい
けんきゆう とりくみ なつ

る。

皆そこに踏み込めないのは、結局夏に仕事があってもその仕事は冬になったら無くな
みな ふ こ けつきょくなつ し ごと し ごと ふゆ な

るので、じゃあ冬何やろうかっていうところでまた探さなければならなくなる。
ふゆなに さが

うまく夏と冬に連携した取組ができるようにして欲しい。例えば、芽室の加工の事業
なつ ふゆ れんけい とりくみ ほ たと め むろ か こう じ ぎよう

所で、夏場は仕事でじゃがいもを獲って、その加工とかを冬場にやるといった仕事があ
しよ なつ ば し ごと と か こう ふゆ ば し ごと

る。その様に通年で仕事が流れる仕組みもあるので、夏のことだけじゃなくて、ぜひ冬
よう つうねん し ごと なが し く なつ ふゆ

の取組の研究であったりとか、企業さんとのマッチングなんかをする努力をしてもら
とりくみ けんきゆう き ぎよう ま つ ち ん ぐ ど りよく

えればなという風に思っている。もっと取組みたいといった事業所もありますし、結構
ふう おも とり く じ ぎようしよ けつこう

色んな事業所は仕事なくて困っているっていうのもたくさんありますので、ぜひ冬のこ
いろ じ ぎようしよ し ごと こま ふゆ

とをやってもらえればと。

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ この北海道ならではの長い冬期間のその時の事業内容だとか仕事自体の開拓という
ほつかいどう なが とう き かん じ じ ぎようないよう し ごと じ たい かいたく

こともという御指摘ありがとうございました。働く場というだけでなく、仕事自体の創
ご し てき はたら ば し ごと じ たい そう

出とかも必要なんじゃないかなということで御指摘ありがとうございました。
しゆつ ひつよう ご し てき
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○ それでは、次の議題に進ませていただきます。
つぎ ぎ だい すす

次第６の「審議」事項の「北海道障がい者就労支援推進委員会部会設置要領の改正」
し だい しん ぎ じ こう ほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい ぶ かいせつ ち ようりよう かいせい

についてということで、事務局から説明してください。
じ む きょく せつめい

事務局
じ む きょく

○ 資料１３－１を御覧いただければと思います。こちらは事務局からの改正案なので
し りよう ご らん おも じ む きょく かいせいあん

すが、具体的にどこを改正するかと申し上げますと協議事項の部分におきまして、左
ぐ たいてき かいせい もう あ きよう ぎ じ こう ぶ ぶん ひだり

が改正案、右が現行案となっておりますが、現行は「北海道働く障がい者応援プラン
かいせいあん みぎ げんこうあん げんこう ほつかいどうはたら しよう しやおうえん ぷ ら ん

・第Ⅲ章」の推進についてということで記載がございます。こちら第Ⅲ章というのは、
だい しよう すいしん き さい だい しよう

平成２９年度までの推進計画内でのプランでございまして、今期、平成３０年度からは
へいせい ねん ど すいしんけいかくない ぷ ら ん こん き へいせい ねん ど

「第５期北海道障がい福祉計画」に変わりまして、その中では「北海道働く障がい者
だい き ほつかいどうしよう ふく し けいかく か なか ほつかいどうはたら しよう しや

応援プラン・第Ⅳ章」の推進についてというところで記載がございます。そのため、事
おうえん ぷ ら ん だい しよう すいしん き さい じ

務局といたしましては、第Ⅲ章から第Ⅳ章に変えてということで部会設置要領を改
む きょく だい しよう だい しよう か ぶ かいせつ ち ようりよう かい

正いただければと思います。
せい おも

それに伴いまして、附則としましてこの要領についてもし本日御承認いただければ
ともな ふ そく ようりよう ほんじつ ご しようにん

本日から施行という形にさせていただきたいと思っております。
ほんじつ し こう かたち おも

私からは以上です。
わたし い じよう

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ 事務局から「北海道障がい者就労支援推進委員会部会設置要領の改正」について、
じ む きょく ほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい ぶ かいせつ ち ようりよう かいせい

説明がありました。
せつめい

各委員の皆様から質問や意見などございますか。
かく い いん みなさま しつもん い けん

（なし）
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○ では特に御意見がないということで、了解されたということで事務局案のとおり改正
とく ご い けん りようかい じ む きょくあん かいせい

でよろしいでしょうか。

（異議なし）
い ぎ

○ それでは事務局案のとおり改正するということで本日をもって施行するといったこと
じ む きょくあん かいせい ほんじつ し こう

でよろしくお願いいたします。
ねが

○ では続きまして、次第７の「その他」ということで各委員の皆様から何かございますか。
つづ し だい た かく い いん みなさま なに

本間委員
ほん ま い いん

○ 北海道労働局の本間でございます。私の方から精神・発達障害者しごとサポーターの
ほつかいどうろうどうきょく ほん ま わたし ほう せいしん はつたつしようがいしや さ ぽ ー た ー

養成講座について少しお話しさせていただきたいんですが、まずお話しする前に昨今新聞、
ようせいこう ざ すこ はな はな まえ さつこんしんぶん

ニュース等で雇用率の問題でお騒がせしておりまして、この場をお借りしてお詫び申し上
とう こ ようりつ もんだい さわ ば か わ もう あ

げたいと思います。
おも

北海道労働局におきましては、特に問題ないと確認しておりますが、引き続き全道の雇
ほつかいどうろうどうきょく とく もんだい かくにん ひ つづ ぜんどう こ

用率の正確な確認とともに引き続き障がい者の雇用の拡大にも努めていきたいと思って
ようりつ せいかく かくにん ひ つづ しよう しや こ よう かくだい つと おも

おりますので、ぜひ御協 力をよろしくお願いいたします。
ご きようりよく ねが

また、障害者就 業・生活支援センターの関係ですが、私どもも委託をさせていただ
しようがいしやしゆうぎよう せいかつ し えん せ ん た ー かんけい わたし い たく

いておりまして、１１箇所を毎年回らせていただいていますが、やはり範囲が広すぎて非
か しよ まいとしまわ はん い ひろ ひ

常に業務がつらいという声も聞いております。私どももぜひ何とかできるような取組を
つね ぎよう む こえ き わたし なん とりくみ

皆様と考えていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。
みなさま かんが おも ねが

○ 最後に精神・発達障害者しごとサポーター養成講座でございますけれど、昨今、精神
さい ご せいしん はつたつしようがいしや さ ぽ ー た ー ようせいこう ざ さつこん せいしん
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障
しよう

害者の求 職申し込みというのが非常に多くなってきておりまして、特に平成２９年度の
がいもの きゆうしよくもう こ ひ つね おお とく へいせい ねん ど

就 職件数の中で精神障害者の数というのは全体の半数ぐらいを占めるほどというこ
しゆうしよくけんすう なか せいしんしようがいしや すう ぜんたい はんすう し

とになっております。

特に平成２９年度は、統計以来最高の数という就 職件数にもなっておりますが、やは
とく へいせい ねん ど とうけい い らいさいこう かず しゆうしよくけんすう

り定着率が非常に低くなっており、何故やめるのかというと人間関係がうまくいかないっ
ていちやくりつ ひ つね ひく な ぜ にんげんかんけい

ていった理由が多くを占めております。そこで、精神障害者や発達障害者の方の特性を
り ゆう おお し せいしんしようがいしや はつたつしようがいしや ほう とくせい

一緒に働いている従 業員の方々によく理解していただいて、職場における応援者にな
いつしよ はたら じゆうぎよういん かたがた り かい しよく ば おうえんしや

っていただこうといったことで昨年度からこの養成講座というのを始めております。
さくねん ど ようせいこう ざ はじ

平成２９年度は、全道で５０５人の養成を行っておりまして、今年度は１２７０人を目
へいせい ねん ど ぜんどう ひと ようせい おこな こんねん ど ひと もく

標に始まっているところですが、昨日第１合同庁舎のほうで第１回目を開催したところ
ひよう はじ き の うだい ごうどうちようしや だい かい め かいさい

で大体１２０名ほど参加していただいております。
だいたい めい さん か

今後も札幌で１２月と後２月か３月の２回ほど開催する予定であり、他にも函館、旭川、
こん ご さつぽろ がつ あと がつ がつ かい かいさい よ てい ほか はこだて あさひかわ

帯広等でも開催する予定としているところです。ホームページ等に掲載をさせていただき
おびひろとう かいさい よ てい ほ ー む ぺ ー じ とう けいさい

たいと思いますので、ぜひ皆さんにも周知していただければなと思いますので、よろしく
おも みな しゆう ち おも

お願いします。
ねが

これに併せて、出前講座というのも実施しておりまして、直接企業の方に出向いてこ
あわ で まえこう ざ じつ し ちよくせつ き ぎよう ほう で む

の講座を開いているということもございますので、そういうところもぜひ周知していただ
こう ざ ひら しゆう ち

ければと思っております。
おも

私の方からは以上となります。
わたし ほう い じよう

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ 他に今日来られている委員の皆様から何かございますか。
ほか き よ う こ い いん みなさま なに
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杉田委員
すぎ た い いん

○ 北海道労働局の本間さんにちょっとお願いしたいことなのですが、障がい者の雇用率
ほつかいどうろうどうきょく ほん ま ねが しよう しや こ ようりつ

が全国も北海道も増えているということなんです。これを我々職親会が色々な観点から色
ぜんこく ほつかいどう ふ われわれしよくおやかい いろいろ かんてん いろ

々調べさせてもらってますけど、これ実はＡ型の事業所なんです。Ａ型の事業所で雇用
いろしら じつ えーがた じ ぎようしよ えーがた じ ぎようしよ こ よう

している関係で色々増加するということは、企業への一般就労ではないと思っています。
かんけい いろいろぞう か き ぎよう いつぱんしゆうろう おも

我々事業主が失業保険や社会保険とか色々かけて雇用する。それが本当の雇用なんです。
われわれ じ ぎようぬし しつぎよう ほ けん しやかい ほ けん いろいろ こ よう ほんとう こ よう

それと、雇用の仕方の制度をもう少し切り替えていただけなければ雇用は増えない。障
こ よう し かた せい ど すこ き か こ よう ふ しよう

がいのある方を雇用する経験がない事業主からすると使い方が分からないのではないか
ほう こ よう けいけん じ ぎようぬし つか かた わ

と思います。我々のように何年もやっていれば、雇用してから色々な事を研究しています
おも われわれ なんねん こ よう いろいろ こと けんきゆう

から分かっているんですが、障がいのある方を雇用した経験がない事業主は分からない。
わ しよう ほう こ よう けいけん じ ぎようぬし わ

ただ使えばいいと思っている。子どもなら教えれば普通より倍かかります。覚えるまで時
つか おも こ おし ふ つう ばい おぼ じ

間かかるんです。覚えちゃうとものになるけれども。それまで事業主が我慢できるかどう
かん おぼ じ ぎようぬし が まん

か。そこまで努力して雇用に結びつけようとしないと結びつかないんですよ。国の制度は
ど りよく こ よう むす むす くに せい ど

どうも使いにくい。雇用しにくい。結局雇用は生まれないんです。調べて見たら分かると
つか こ よう けつきょく こ よう う しら み わ

思うんですけれどもＡ型の事業所がどんどん増えていく。だからその分北海道の障がい
おも えーがた じ ぎようしよ ふ ぶんほつかいどう しよう

者雇用率は増えているのですが、地元の一般企業で障がいのある方を雇用しているとこ
しや こ ようりつ ふ じ もと いつぱん き ぎよう しよう ほう こ よう

ろはあまりないです。

あと、養護学校に足繁く通っているんですけれども、一般就労に向いている子もいます。
よう ご がつこう あししげ かよ いつぱんしゆうろう む こ

最近ケーキ屋さんに務めた子なんですけれど、とってもまじめで良い、休まない。事業主
さいきん や つと こ よ やす じ ぎようぬし

も雇って良かったと凄く喜んでいます。そういう子どもたちも結構いるので、これを学校
やと よ すご よろこ こ けつこう がつこう

教育の関係者の方に本当に分かって欲しいと思っています。
きよういく かんけいしや ほう ほんとう わ ほ おも

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ 道の方でも事業主の皆さんに理解を深めるというようなことが進められているとのこ
どう ほう じ ぎようぬし みな り かい ふか すす
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とです。また、そういう実体験も含めまして、今更に深めているところですので、ぜひそ
じつたいけん ふく いまさら ふか

ういうところにも関心を深めてぜひ皆様とこの委員会でも考えられれば良いかなと思っ
かんしん ふか みなさま い いんかい かんが よ おも

ております。ありがとうございました。

○ 最後に、事務局からお願いします。
さい ご じ む きょく ねが

事務局
じ む きょく

○ 長時間に渡りありがとうございました。
ちよう じ かん わた

次回の委員会でございますが、後日、日程調整を行いまして、改めて御案内させて
じ かい い いんかい ご じつ につていちようせい おこな あらた ご あんない

いただきますので、よろしくお願いいたします。
ねが

事務局からは以上でございます。
じ む きょく い じよう

小銭会長
こ ぜにかいちよう

○ それでは本日ですね全ての議題が終 了いたしました。
ほんじつ すべ ぎ だい しゆうりよう

○ これで、平成３０年度 第１北海道障がい者就労支援推進委員会を終 了します。
へいせい ねん ど だい ほつかいどうしよう しやしゆうろう し えんすいしん い いんかい しゆうりよう

大変みなさまお疲れ様でした。
たいへん つか さま

６ 閉会（１５：２５）
へいかい
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＜出 席委員＞
しゅっせきいいん

【北海道障がい者就 労支援推進委員会委員】
ほっかいどうしょう しゃしゅうろうしえんすいしんいいんかいいいん

会 長
かいちょう

副会長
ふくかいちょう

小銭 寿子
こぜに ひさこ

梶 晴美
かじ はるみ

飴谷 由香
あめ や ゆ か

近藤 尚也
こんどう なお や

亀川 義信
かめかわ よしのぶ

桑原 隆俊
くわはら たかとし

髙谷 さふみ
たかや

安宅 順子
あたか じゅんこ

岩谷 晃好
いわたに あきよし

原田 憲朗
は ら だ のりあき

佐々木 恵一
さ さ き けいいち

杉田 清
す ぎ た きよし

横山 敏章
よこやま としあき

中田 光太郎
なかだ こうたろう

本間 信弘
ほんま のぶひろ

馬場 正充
ば ば まさみち

中川 みちる
なかがわ

名寄市立大学保健福祉学部 教 授
なよろしりつだいがくほけんふくしがくぶ きょうじゅ

北翔大学生 涯スポーツ学部 健康福祉学科長
ほくしょうだいがくしょうがい す ぽ ー つ がくぶ けんこうふくしがっかちょう

社会福祉法人札親会 札幌市社会自立センター 従 業 員
しゃかいふ く しほうじんさつおやかい さっぽろししゃかい じ りつ せ ん た ー じゅうぎょういん

北海道医療大学看護福祉学部臨床福祉学科 助教
ほっかいどういりょうだいがくか ん ご ふ く し が く ぶりんしょうふ く し が っ か じょきょう

社会福祉法人 北海道社会福祉協議会施設経営支援部長
しゃかいふくしほうじん ほっかいどうしゃかいふくしきょうぎかいしせつけいえいしえんぶちょう

（北海道障がい者就労支援センター所長）
ほっかいどうしょう しゃしゅうろうし え ん せ ん た ー しょちょう

北海道社会就 労センター協議会 副会長
ほっかいどうしゃかいしゅうろう せ ん た ー きょうぎかい ふくかいちょう

（社会福祉法人厚生協 会 常務理事）
しゃかいふくしほうじんこうせいきょうかい じょうむ り じ

くしろ・ねむろ 障 がい者 就 業 ・生活支援センターぷれん
しょう しゃしゅうぎょう せいかつしえん せ ん た ー

センター 長
せ ん た ー ちょう

一般社団法人北海道商 工会議所連合会 総括調査役
いっぱんしゃだんほうじんほっかいどうしょうこうかいぎしょれんごうかい そうかつちょうさやく

北海道商工会連合会 総務部参事
ほっかいどうしょうこうかいれんごうかい そ う む ぶ さんじ

株式会社ほくでんアソシエ 代 表 取締役 社 長
かぶしきがいしゃ あ そ し え だいひょうとりしまりやくしゃちょう

一般社団法人 中 小 企業診断協 会北海道
いっぱんしゃだんほうじんちゅうしょうきぎょうしんだんきょうかいほっかいどう

一般社団法人北海道障がい者 職 親連合会 副会長
いっぱんしゃだんほうじんほっかいどうしょう しゃしょくおやれんごうかい ふくかいちょう

一般社団法人 北海道中小企業家同友会札幌支部
いっぱんしゃだんほうじん ほっかいどうちゅうしょうきぎょうかどうゆうかいさっぽろしぶ

障 がい者問題委員会委員
しょう しゃもんだいいいんかいいいん

札幌市保健福祉局 障 がい保健福祉部 障 がい福祉課
さっぽろし ほ けんふく し きょくしょう ほ けんふく し ぶ しょう ふ く し か

企画調 整担当課長
きかくちょうせいたんとうかちょう

厚生労働省北海道労働局職業安定部 職業対策課長
こうせいろうどうしょうほっかいどうろうどうきょくしょくぎょうあんていぶ しょくぎょうたいさくかちょう

独立行 政法人高齢・障 害・求 職 者雇用支援機構
どくりつぎょうせいほうじんこうれい しょうがい きゅうしょくしゃこようしえんきこう

北海道支部 北海道障害者 職 業 センター所 長
ほっかいどう し ぶ ほっかいどうしょうがいしゃしょくぎょう しょちょう


